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El Ayuntamiento de Madrid, a través del Área de Medio Ambiente y   Movilidad que dirige Borja Carabante, refuerza a partir de mañana y de   cara al puente de la Constitución el plan especial de movilidad para   Navidad que se activó el pasado fin de semana. Así, el número de 78   agentes de movilidad desplegados en los 15 puestos de control se elevará   a casi un centenar en cinco de las posiciones con más tráfico en estas   fechas: plaza de Colón, plaza de la Independencia, glorieta de San   Vicente, Plaza de España y la intersección de Goya-Serrano.

Además, por primera vez, se pone en marcha una patrulla itinerante de   seis agentes de movilidad, que se dedicará exclusivamente a atender  las  dudas de los conductores y transeúntes sobre la movilidad en estas   fechas con el objetivo de mejorarla. Se desplazarán en bicicleta, en   moto y a pie por las zonas más concurridas, de 13.00 a 21:00 horas.

Los valores de intensidad de tráfico registrados en la zona centro   durante el primer fin de semana de la campaña de Navidad, coincidiendo   con el `Black Friday´ registraron un descenso notable del tráfico, que   en cómputo diario fue un 21 % inferior a 2019, con una reducción menor,   en torno al 13 %, durante el horario afectado por el alumbrado  navideño.

Para el próximo puente, al ser uno de los momentos que   tradicionalmente soportan mayor afluencia de tráfico, el refuerzo del   servicio de agentes de movilidad se distribuirá del siguiente modo en   los puntos de control del tráfico y saturación preventiva:

	
Plaza de Colón: 4 operativos más, en turno de mañana y 	tarde.


	
Plaza de la Independencia: 4 operativos más, en turno de 	mañana y tarde.


	
Glorieta San Vicente: 4 operativos más, en turno de mañana 	y tarde.


	
Plaza de España: 4 operativos más, en turno de mañana y 	tarde.


	
Goya-Serrano: 4 operativos más, en turno de mañana y tarde.




Los puntos de control de movilidad este año, con carácter general, se   han elevado a 15. Están ubicados en calle Mayor-Bailén, Plaza de   España-Gran Vía, calle Princesa-Alberto Aguilera, las glorietas de   Bilbao y Ruiz Jiménez, así como Plaza de Colón, Independencia y Plaza de   Cibeles-Alcalá; Alcalá-Gran Vía, plaza de Cánovas del Castillo   (Neptuno), glorieta del Emperador Carlos V-Atocha, glorieta Puerta de   Toledo, Segovia-Ronda de Segovia, Virgen del Puerto-calle Segovia y   glorieta de San Vicente.

En caso de ser necesario, a fin de evitar situaciones de congestión   del tráfico en los viales del centro, los agentes de la autoridad pueden   proceder a cortar o desviar el tráfico en general, pero sí permitir el   paso a personas con movilidad reducida, transporte público, taxis, VTC   con servicio en la zona, residentes, acceso a aparcamientos públicos y   privados, y a aquellos vehículos que realicen labores de carga y   descarga en horario singular, vehículos de interés general justificada o   necesidad urgente inaplazable.

Dentro del operativo, y en función de las condiciones de saturación   peatonal o congestión del tráfico, se podrían producir restricciones   puntuales específicas en Gran Vía desde la Plaza de España hasta su   confluencia con la calle Alcalá; calle Atocha desde la glorieta de   Carlos V hasta la Plaza de la Provincia; calle Mayor en ambos sentidos   desde Bailén a Puerta del Sol; calle Segovia entre Ronda de Segovia y   Puerta Cerrada y viales perimetrales de Madrid Central que mantiene las normas generales de acceso y estacionamiento en el Centro.

También en caso de congestión de tráfico en la Cuesta de San Vicente   se procederá a cortar el túnel de la M-30 en la avenida de Portugal.   Entonces se podrá contemplar la posibilidad de cerrar el acceso a la   Cuesta de San Vicente y a las calzadas exteriores e interiores de la   M30, desviando la circulación por el paseo de Extremadura.

Como ya se informó la semana pasada desde el Área de Portavoz,   Seguridad y Emergencias, la Policía Municipal ha preparado un   dispositivo para que todos los días en el entorno de Sol haya entre 75 y   100 agentes (que serán 50 más, hasta los 150, durante este puente).

Además, para evitar aglomeraciones cuando se produzca gran afluencia   de visitantes, se regulará el sentido único peatonal de las calles   Preciados y Carmen, una medida que podrá hacerse extensible a todos   aquellos viales peatonales que pudieran precisarlo, como por ejemplo en   el entorno de la Plaza Mayor.

La Policía Municipal utilizará también dispositivos aéreos no   tripulados (drones) para ejercer labores de seguridad, protección y   vigilancia a fin de evitar en zonas concretas elevadas concentraciones   peatonales.

De acuerdo con el Consorcio Regional de Transportes, este año   la Empresa Municipal de Transportes (EMT) mantendrá la oferta ordinaria   del servicio a la que suma las 3 líneas regulares de autobuses más que   el año pasado, las líneas cero de Madrid 360, que permiten una mayor   accesibilidad al Centro. Son la Línea 001 gratuita entre Atocha-Renfe y   Moncloa, puesta en funcionamiento el 18 de febrero de 2020 (más información); Línea 002 gratuita entre Puerta de Toledo y Argüelles, en servicio desde el 3 de marzo de 2020 (más información) y Línea C03 Puerta de Toledo-Argüelles, operativa desde el 15 de septiembre de 2020 (más información).

Se mantienen las medidas de aforo para una prevención frente a la   COVID-19 y se prevé un horario especial en las fechas más señaladas. En   concreto, el 24 de diciembre, las últimas salidas serán entre las 20:30  y  las 20:45 horas. Además, el servicio nocturno comenzará a las 22  horas  en cabeceras centrales y a las 22:40 horas en la periferia, y  terminará a  las 7 horas del día 25 de diciembre de 2019.

El día de Navidad y el de Año Nuevo, las primeras salidas del   servicio diurno serán a las 7:15 y 8 horas. En Nochevieja, las últimas   salidas serán entre las 21:30 y las 21:45 horas. Las primeras salidas   del servicio nocturno serán a las 22:30 horas en cabeceras centrales y   periferia, excepto la línea N28 en Moncloa, con salida a las 23 horas.   Este servicio termina a las 7 horas del día 1 de enero de 2020.

Metro de Madrid incrementará el número de trenes de algunas líneas,   tanto los días laborables como los fines de semana y los festivos. El   refuerzo alcanzará en algunas líneas hasta un 28 % en días laborables y   un 50 % en fin de semana, mientras que los vehículos autotaxi en   servicio, tanto libres como ocupados, podrán circular por los viales en   los que se apliquen las medidas de restricción de tráfico.

Durante el periodo comprendido entre las 00:00 horas del 4 de   diciembre de 2020 y las 00:00 horas del 7 de enero de 2021 (ambos   incluidos) por motivos de seguridad los vehículos de más de 3.500   kilogramos de masa máxima autorizada destinados para el transporte de   mercancías o personas tendrán prohibido circular por la calle Gran Vía,   salvo las excepciones ya previstas.

Por otro lado, se podrá acceder a los aparcamientos públicos de rotación con normalidad y según lo establecido en Madrid Central-Zona de Bajas Emisiones,   salvo en el parking público de plaza de El Carmen, que permanece   cerrado para someterse a una profundar remodelación. Se comunicará en   los paneles informativos de la zona de bajas emisiones sobre el número   de plazas libres en los aparcamientos del interior de Madrid Central.

El Ayuntamiento recomienda utilizar las vías de acceso no   susceptibles de posibles restricciones puntuales específicas ante   situaciones de saturación peatonal o congestión del tráfico y consultar   las 17 pantallas de capacidad de los aparcamientos.

Los vehículos de autotaxi en servicio, tanto libres como ocupados,   podrán circular por los viales en los que se apliquen las medidas de   restricción circulatorias. Se procede al refuerzo de paradas de taxi en   la calle de Serrano y Méndez Álvaro.

El Ayuntamiento hará por primera vez una convocatoria de subvenciones  de libre concurrencia para proyectos LGTBI con una cantidad de 225.000  euros, un 6,2 % más que en 2020, destinados íntegramente a la protección  y promoción de los derechos de este colectivo. Así se contempla en los  presupuestos de 2021 del Área de Familias, Igualdad y Bienestar Social,  que refuerza su compromiso en la atención a los derechos LGTBI al tiempo  que apuesta por la transparencia en la concesión de estas ayudas que  hasta ahora se habían realizado en forma de subvención nominativa por un  valor de 211.000 euros.

El delegado del Área de Familias, Igualdad y Bienestar Social, Pepe  Aniorte, se ha reunido con las diferentes entidades LGTBI para  informarles de la nueva convocatoria, que cuenta como principal novedad  con que los 225.000 euros se destinarán exclusivamente a la protección y  promoción de derechos de este colectivo. Hasta ahora, los proyectos  presentados por las entidades LGTBI concurrían con los destinados a  otros ámbitos complementarios como la promoción de la igualdad de  género, la autonomía de las personas con discapacidad o la lucha contra  la discriminación étnica.

Al pasar a utilizar una fórmula de libre concurrencia, podrá  presentarse cualquier entidad LGTBI que entregue un proyecto que cumpla  los requisitos establecidos en los pliegos, que girarán en torno a  facilitar atención psicosocial y jurídica al colectivo y sensibilizar y  concienciar sobre los derechos de las personas LGTBI.

Esta convocatoria, que reemplaza a las subvenciones nominativas  entregadas hasta ahora sobre esta materia, aumenta el importe máximo que  se subvencionará por entidad, pasando a los 55.000 euros con el fin de  potenciar el alcance de los proyectos.

No obstante, con el fin de garantizar la atención hacia los  colectivos más vulnerables, el Ayuntamiento seguirá manteniendo en 2021  las subvenciones nominativas al proyecto de protección a personas que se  encuentran en entornos de prostitución o que son víctimas de trata de  la Asociación Imagina Más, a los programas de atención social al  colectivo transexual de la Asociación Transexualia y al programa de  atención psicosocial para personas mayores LGTBI en pisos de la  Fundación 26 de diciembre.

Además, en 2021 está prevista la puesta en marcha de un programa de  apoyo a familias LGTBI desde los centros de apoyo a las familias y de un  programa contra el acoso escolar; asimismo, se impulsará, junto a las  entidades referentes, la creación de un Observatorio contra la  LGTBIfobia.

El alcalde de Madrid, José Luis Martínez-Almeida, acompañado de la  delegada de Obras y Equipamientos, Paloma García Romero, y de la  concejala de Chamartín, Sonia Cea, ha presentado esta mañana el proyecto  de reurbanización que transformará el eje Joaquín Costa-Francisco  Silvela, hasta hace un mes ocupado por el viaducto, en un bulevar que  hará ganar al peatón un espacio de 5.420 m2, un 20 % más del existente  ahora. Al mismo tiempo, se garantizará el papel fundamental que este  espacio juega en la movilidad de la ciudad, asegurando su funcionalidad y  la fluidez en la distribución del tráfico.

“Lo que en un principio fue una situación completamente imprevista al  tener que desmontar el scalextric del paso elevado de Joaquín Costa, se  ha convertido en una oportunidad y la obra que vamos a comenzar a  principios del año que viene, que actúa sobre más de 64.000 metros  cuadrados de espacio público, transformará esta zona y la convertirá en  el emblema de lo que debe ser la ciudad pos-COVID”, ha dicho el alcalde  durante la presentación de este proyecto.

Almeida ha destacado también que en este entorno los madrileños van a  poder visualizar cual es el modelo de ciudad que apuesta por una mayor  calidad de vida, de cercanía, resiliencia y un aumento del espacio  público, “al mismo tiempo que va a favorecer las distintas formas de  movilidad sostenible, ya que va a haber un carril bici segregado, así  como un carril bus exclusivo para transporte público”. Además, el  alcalde también ha anunciado que se van a incrementar las zonas verdes  “sobre todo, en aquellos ámbitos en los que hay colegios cerca para que  también podamos construir zonas infantiles para nuestros niños”.

“Este proyecto se va a desarrollar al mismo tiempo en el que se harán  las actuaciones de reurbanización, que van a permitir recuperar la  calle en el sentido que tenía originalmente que era el de generar un  ensanche en el siglo XIX con una forma determinada de bulevar, con la  plantación de más de 300 árboles y que además, se va a convertir en una  galería de arte contemporáneo al aire libre. Todo ello, con “políticas  de sostenibilidad, de movilidad, de cercanía y calidad de vida” ha  destacado Almeida.

El proyecto, que ha sido redactado y será ejecutado por el Área de  Obras y Equipamientos a partir de principios del próximo año, supondrá  una inversión de 10,6 millones de euros y tendrá un plazo de ejecución  de nueve meses. La transformación global de este espacio llegará después  de haber analizado todas las posibles soluciones en coordinación con el  Área de Medio Ambiente y Movilidad. Un análisis que concluyó con la  necesidad de plantear una nueva ordenación de la movilidad prescindiendo  de estructuras a distinto nivel.

“Cuando el informe técnico nos avisó de que el scalextric de Joaquín  Costa había llegado a su límite, estaba caducado tras 51 años en  funcionamiento y que la seguridad de los madrileños corría riesgo,  paralizamos el tráfico en la zona y, tras la instrucción del alcalde,  sacamos un concurso de emergencia para poder desmantelarlo” ha señalado  García Romero. De esta manera, el Ayuntamiento ha convertido la crisis  generada por el peligro de colapso de una infraestructura obsoleta en  una oportunidad para mejorar la calidad ambiental y paisajística de este  espacio y devolver a los vecinos una vía urbana habitable, arbolada y  sostenible.

El nuevo bulevar prevé un carril reservado para el transporte público  por sentido y también un itinerario ciclista segregado con las máximas  condiciones de seguridad. Este se dispondrá entre la actual acera y el  carril bus y estará protegido por dos bandas de setos ajardinados,  ocupando un espacio intermedio entre el nivel de la acera y el de la  calzada. De esta forma, se logrará una mayor seguridad tanto para los  ciclistas como para los peatones que circulen por las aceras o crucen la  calle.

La remodelación también tiene prevista la creación de nuevos pasos  peatonales que mejorarán sensiblemente la permeabilidad transversal. A  ello se sumará la mediana central, que servirá de plataforma de descanso  para estos cruces, cumpliendo así con la normativa de accesibilidad  universal. Asimismo, se recuperará la glorieta de López de Hoyos como  una pieza ajardinada que sumará amplias aceras estanciales con nuevo  mobiliario.

Los trabajos incluirán la plantación de 330 nuevos árboles que se  dispondrán en las aceras y en la mediana central tanto en Joaquín Costa y  Francisco Silvela como en el tramo que se recupera de Príncipe de  Vergara y en la glorieta de López de Hoyos. Además, como complemento a  las condiciones de sostenibilidad del proyecto, se pavimentará la  calzada con un asfalto especial que disminuye la contaminación acústica  provocada por el paso de vehículos. La mejora ambiental se completará  con la sustitución del alumbrado por otro de tecnología led más  eficiente.

El proyecto generará, además, una nueva plaza en la intersección  entre Príncipe de Vergara y Lopez de Hoyos en la que se plantea un área  infantil vinculada a los dos colegios próximos. También se remodelará el  primer tramo de la calle Gabriel Lobo y se recuperará la plaza en la  intersección con la calle Duque de Sevilla como primer paso de un futuro  proyecto para la remodelación integral de todo este barrio.

La delegada de Hacienda y Personal del Ayuntamiento de Madrid,  Engracia Hidalgo, ha explicado en su comparecencia en la sesión  extraordinaria de la Comisión Permanente Ordinaria del Pleno de Hacienda  y Personal y de Economía, Innovación y Empleo los detalles del  presupuesto del Ayuntamiento de Madrid y del área de Gobierno que dirige  para el próximo año. Es un presupuesto de 5.066 millones de euros, un  8,1 % superior al de 2020, que permitirá reforzar la atención a las  personas más vulnerables, dinamizar la actividad económica, priorizar la  inversión, mejorar los servicios públicos e impulsar la sostenibilidad y  dar cumplimiento a un alto porcentaje de los Acuerdos de la Villa.

Un proyecto, que en palabras de Hidalgo está “abierto a mejoras, a la  negociación con todos los grupos, sin peajes y con un solo objetivo,  que nadie se quede atrás en la salida de esta crisis económica y  sanitaria”. Son unas cuentas elaboradas en un contexto económico de  absoluta incertidumbre y que en lo referente al marco legal, han seguido  las directrices marcadas por la UE de activar la cláusula de  salvaguarda del Pacto de Estabilidad y suspender las reglas fiscales  para facilitar la salida de la crisis.

El presupuesto para 2021 recoge un incremento del 14 % del gasto  social, casi seis puntos por encima de la media, hasta alcanzar los 942  millones de euros. Se destinan 289 millones a personas mayores y 197 a  políticas de familias, infancia, atención a la exclusión social y a  personas con adicciones. Por vez primera, se presupuestan 19 millones a  la Tarjeta Familias, que si fuese necesario se reforzarían con otros 30  millones a través del remanente y también se incrementa en 13 millones  el gasto en el Servicio de Ayuda a Domicilio.

Además, otro de los ejes sobre el que se asientan las cuentas  municipales del próximo año es el de dinamizar la actividad económica  para contribuir al mantenimiento del empleo. Así, además de las medidas  de apoyo fiscal dirigidas a los sectores más desfavorecidos, el  presupuesto para 2021 contiene un incremento del 32,1 % en las políticas  del Área de Economía, Innovación y Empleo.

Se destinan 8,1 millones a ayudas al comercio de proximidad y  hostelería, 6 millones a líneas de avales a pymes y 5,7 millones para la  reactivación del tejido industrial afectado por la COVID-19, a la vez  que se incrementa un 52 % la inversión en turismo para posicionar a  Madrid como destino referente en mercados nacionales y extranjeros.

También aumenta de manera muy notable la inversión, una herramienta  fundamental para fomentar la cohesión social e incentivar el crecimiento  económico. Así, el capítulo 6 del presupuesto crece un 52,7 % hasta  alcanzar los 488,5 millones de euros. Y si se añaden las inversiones del  sector público, las inversiones ascienden a 748 millones de euros.

El presupuesto permitirá reforzar los servicios públicos para que  sean de la máxima calidad y estén a la altura de lo que los ciudadanos  esperan en una gran ciudad como es Madrid. Entre otras actuaciones, se  pondrán en marcha los nuevos contratos de limpieza viaria y  mantenimiento de zonas verdes, cuyas anualidades alcanzarán los 282 y  116 millones, respectivamente, y se reforzará el personal adscrito a  emergencias, servicios sociales y atención al ciudadano a través de  Línea Madrid.

Además, se impulsará la sostenibilidad, 100 millones de euros más que  en el ejercicio anterior en el Área de Medio Ambiente y Movilidad que  permitirán destinar 30 millones para el Nudo Norte y 23 millones para  nuevos aparcamientos disuasorios. Sin olvidar ese pulmón verde en el que  se convertirá el Bosque Metropolitano que hará de Madrid una ciudad  resiliente frente al cambio climático.

Y, por último, este presupuesto será coherente con lo recogido en los  Acuerdos de la Villa, como queda demostrado en los más de 500 millones  incluidos en proyectos y programas.

Para la delegada de Hacienda y Personal estamos ante “un presupuesto  sin sectarismos, sin líneas rojas, inclusivo y con un carácter  marcadamente social. Un presupuesto por y para el bienestar de todos los  madrileños” ha añadido Hidalgo.

De acuerdo con el marco económico previsto, estos presupuestos  también incluyen una rebaja de tributos de 107,5 millones de euros  anuales que beneficiará a cerca de dos millones de contribuyentes.

Contemplan una reducción del tipo de gravamen general del Impuesto de  Bienes Inmuebles, que pasa del 0,479 % al 0,460 %. Además, se mantienen  las bonificaciones en el IBI y el IAE para los sectores más castigados  por la crisis sanitaria de la COVID-19. También se reduce el 25 % la  tasa de basuras a empresas del ocio, la hostelería, el comercio, los  espectáculos, la cultura y la industria y se suprime la tasa de  terrazas.

Asimismo, se establecen bonificaciones en el IBI y el IAE para  aquellas empresas de la ciudad que promuevan la implantación de energías  renovables en edificios residenciales e instalaciones industriales, así  como planes de transportes que afecten al menos al 20 % de su  plantilla.

En base a las previsiones económicas actuales, se han calculado unos  ingresos no financieros para 2021 de 5.020 millones, 164 millones menos  que en el presupuesto de 2020. Este descenso se fundamenta en parte en  la bajada de recaudación en impuestos directos de un 3,5 % (89  millones), un 13,7 % menos de recaudación en tasas y otros ingresos (95  millones) y 5 % menos en la recaudación de impuestos indirectos (10  millones de euros).

Además, el presupuesto incluye 150 millones de deuda nueva, cifra que  se corresponde con el 0,1 % del PIB municipal, de acuerdo con la tasa  de referencia marcada por el Gobierno de la nación para las entidades  locales. Una cuantía que finalmente se tomará o no en función de los  ingresos adicionales que el Ayuntamiento pudiera recibir.

El capítulo 1, Gastos de personal, crece en 81 millones hasta  alcanzar los 1.671, 8 millones de euros como consecuencia del incremento  retributivo del 0,9 % marcado por el Estado (los sueldos del alcalde,  vicealcaldesa, concejales y cargos directivos se congelan). Además, se  incluye la dotación de cerca de 700 vacantes, el nombramiento de 300  nuevos funcionarios en prácticas para la Policía Municipal, así como la  incorporación de 40 plazas de bomberos y el refuerzo del personal en  varias áreas por las contingencias de la COVID (asuntos sociales, SAMUR y  Línea Madrid) .

El capítulo 2 de bienes y servicios asciende a 2.157 millones de  euros, donde se incluyen, entre otros, los contratos para limpieza por  una cuantía de 654,5 millones (limpieza y aseo de dependencias, no solo  limpieza viaria), así como los gastos de la gestión integral y  energética de instalaciones urbanas, de la movilidad, de los centros de  día para mayores, de la teleasistencia, de la atención a personas sin  hogar, de los servicios a discapacitados, etc. El Servicio de Ayuda a  Domicilio presupuestado en los 21 distritos alcanza los 212.976.328  euros, un 7,36 % más.

El capítulo 3, Gastos financieros, dispone de un crédito de 117,9  millones de euros, 13 millones menos que este año, de los que 100,9 son  intereses de operaciones financieras y los 17 restantes corresponden a  intereses de demora.

El capítulo 4, Transferencias corrientes, recoge las nuevas líneas de  ayudas derivadas de la pandemia. Además, en 2021 continúa el proceso de  reducción de subvenciones nominativas iniciado el pasado año, con un  descenso del 21,5 % respecto a 2020. Desde el inicio del mandato, la  bajada ha sido de más de 21 millones de euros, un 45,7 % de reducción de  este tipo de subvenciones.

El capítulo 5, Fondo de Contingencia, pasa de 18 a 25,7 millones para  atender necesidades no previstas inicialmente durante el ejercicio en  unos momentos llenos de incertidumbre como en los que nos encontramos.

El capítulo 6, Inversiones reales, alcanza los 488,6 millones, un  52,7 % más que en 2020 para financiar 665 proyectos. Una cuantía que se  verá incrementada con la incorporación de más de 220 millones del  remanente de tesorería durante la ejecución del presupuesto.

El capítulo 7, Transferencias de capital, que incluye las inversiones  realizadas por las empresas municipales, asciende a 190 millones de  euros, un 13,35 % más. También se incluyen las ayudas de vivienda por  importe de 69,7 millones de euros, un 15,37 % más y 26,8 millones de  euros para las ayudas vinculadas a la Estrategia Madrid 360.

Por último, el presupuesto general del Ayuntamiento de Madrid  incorpora las previsiones de gastos e ingresos de las sociedades  mercantiles cuyo capital pertenece íntegramente al Consistorio y que son  la Empresa Municipal de Transportes de Madrid, la Empresa Municipal de  la Vivienda, Madrid Destino y la Empresa de Servicios Funerarios y  Cementerios.

La aportación del Ayuntamiento al total de las empresas públicas  municipales para 2021 asciende a 360,32 millones de euros, lo que supone  un incremento de 11,2 millones respecto a 2020 y la de los organismos  autónomos sube un 6,1 %, el equivalente a 19,22 millones de euros, hasta  alcanzar los 336,08 millones de euros. El presupuesto del Consistorio  para 2021, incluyendo a los organismos autónomos y las empresas  públicas, es de 6.314 millones de euros.

El Área de Gobierno de Hacienda y Personal dispondrá de un  presupuesto de 320,3 millones de euros, 31 millones menos que en 2020.  Está concebido para avanzar en la asignación óptima de los recursos para  la cobertura económica de las actuaciones y compromisos derivados del  programa de Gobierno y de los Acuerdos de la Villa, atendiendo de forma  prioritaria a las necesidades de gasto social y a las políticas de  fomento del tejido productivo.

Los gastos financieros disminuyen un 33,3 % (13 millones de euros)  debido a una minorización de los intereses de demora. El Ayuntamiento ha  mejorado el Periodo Medio de Pago (PMP) a sus proveedores con un doble  efecto positivo, las empresas ganan en liquidez y la administración se  ahorra intereses de demora. El PMP del Ayuntamiento en octubre se sitúa  en 23,47 días, mientras que, según el último dato publicado por el  Ministerio de Hacienda, en septiembre, el conjunto de las entidades  locales registró un periodo de pago de 70,35 días.

Otro de los ejes del área es la Estrategia de Transformación de los  Recursos Humanos para asegurar la prestación de un servicio público de  calidad a los ciudadanos. Se destinarán 48 millones para los gastos de  personal y puestos de trabajo, además de otros 10 millones para atender  las necesidades de personal procedentes de las ofertas de empleo  público. Todo ello, sin olvidar la formación de los empleados públicos,  un programa que se incrementará un 12,9 % hasta alcanzar los 4,8  millones de euros.

Además, la Agencia Tributaria de Madrid contará con un presupuesto de  61 millones para, entre otras medidas, aplicar un nuevo plan  estratégico y gestionar de manera eficaz sus competencias de gestión y  recaudación de los ingresos municipales.

La delegada del Área de Cultura, Turismo y Deporte, Andrea Levy, ha  explicado durante su intervención en la sesión extraordinaria de  Hacienda y Personal y de Economía, Innovación y Empleo para informar del  presupuesto del área, que los presupuestos para 2021 son “responsables  con el compromiso que hemos asumido para trabajar por Madrid y por los  madrileños, a la par que decididos, porque crecen en un momento donde  nuestra capital asume su liderazgo, lleva la iniciativa y es el  referente donde el resto se miran y también son realistas para poder  mantener el tejido cultural, deportivo y turístico ante la incertidumbre  que ha provocado la mayor crisis de nuestras vidas en todos los ámbitos  de la sociedad”.

Para este 2020, ha explicado Levy “el presupuesto del área se  incrementó en un 20 %. Luego, debido a la COVID-19, reaccionamos con el  Plan Aplaude Madrid dirigido al tejido cultural. Para 2021, no solo se  consolida ese crecimiento, sino que se supera con creces, un 7,1 %,  pasando de los 170 millones de euros de 2020 a los 184 millones para  lograr que 2021 sea el año de la recuperación cultural”.

El esfuerzo presupuestario en la partida de cultura se centra en el  apoyo a este castigado sector, garantizando en 2021 el mantenimiento del  tejido cultural mediante la convocatoria de ayudas en régimen de  concurrencia y siempre en permanente dialogo con el sector, con el que  se mantiene una interlocución directa y constante desde antes incluso de  decretarse el estado de alarma.

Asimismo, se mantiene e incluso se incrementa el apoyo económico  mediante subvenciones nominativas a las instituciones culturales más  significativas en la vida cultural de los madrileños y de los españoles,  que también atraviesan momentos delicados por la reducción obligada de  su actividad y la caída sin precedentes en el número de visitantes: el  Teatro Real y, como novedad este año, el Museo del Prado, tan importante  para reforzar a Madrid como destino cultural, así como la Real Academia  de la Lengua.

Para la gestión de los centros culturales dependientes del área, así  como para la organización de los principales eventos de nuestra ciudad,  Madrid Destino también va a ver incrementada la aportación de capital  que recibe desde el área. Si en 2020 la subvención de explotación a  Madrid Destino fue de 64 millones de euros, en 2021 será de 70,7  millones, a los que hay que sumar una estimación de en torno a 20  millones de euros en ingresos propios, la misma cifra que en 2020, cifra  que puede variar según avance 2021.

Aunar una mayor oferta de libros en las bibliotecas municipales con  la compra en librerías madrileñas era un objetivo prioritario de la  Dirección General de Bibliotecas, que además supone un apoyo decidido a  estos establecimientos que llevaban reclamando mucho tiempo que las  nuevas adquisiciones se hicieran a través de ellos. Así, el Ayuntamiento  colaborará con las librerías en un momento muy duro para este sector y,  al mismo tiempo, aumenta en 205.000 euros la partida destinada a la  adquisición de libros por un valor que alcanza los 530.000 euros en  2021.

En este contexto, se ha recordado que los madrileños dispondrán de  cuatro nuevas bibliotecas antes del fin del mandato: San Fermín,  Butarque, Montecarmelo y Las Tablas. Y tras ellas, ya en el presupuesto  del próximo año, se iniciará la redacción del proyecto para las  bibliotecas en Carabanchel y Vallecas.

Por otro lado, la delegada ha anunciado que además de los 40.000  euros para la compra de obras de arte que ya están en el proyecto de los  presupuestos, se añade una enmienda a petición propia para dotar con un  importe extraordinario de 200.000 euros más a esta partida, demostrando  la apuesta del área por los artistas plásticos y dando cumplimiento a  uno de los Acuerdos de la Villa.

También en cumplimiento de estos acuerdos, se pondrá en marcha una  campaña para solicitar a los madrileños que envíen sus testimonios sobre  la pandemia para, junto a los materiales de los que ya se dispone,  impulsar la creación de un Archivo Histórico Digital en memoria de los  fallecidos.

Por su parte, la Dirección General de Patrimonio Cultural ha  explicado que durante 2021 se creará el proyecto del Bulevar del Arte  ubicado en la calle de Joaquin Costa e incluido en el proyecto de  reforma urbana redactado por el Área de Obras y Equipamientos tras la  demolición del puente y el scalextric. Así, durante el próximo año, en  este nuevo espacio se diseñará un espacio de obras de arte al aire libre  y se iniciarán los procesos de selección de obras. El fin último es el  de crear un espacio urbano amable para el ciudadano, rodeado de obras de  arte de calidad que pueda ser disfrutado por los madrileños y  visitantes gracias a ese nuevo espacio urbano.

En 2021, el Área de Cultura, Turismo y Deporte celebrará el III  centenario del nacimiento en Palermo de Francesco Sabatini, el  considerado ‘arquitecto de Madrid’. Tal y como ha explicado la Dirección  General de Patrimonio Cultural, la grandeza monumental de la capital se  debe a la labor de grandes arquitectos como Sabatini, junto a  Villanueva y Ventura Rodriguez. Por este motivo, se pretende dar tributo  a Sabatini en este III centenario de su nacimiento a través de una  exposición que refleje como era el Madrid que le recibió, el Madrid que  proyectó y el que nos dejó.

En esta muestra, las nuevas tecnologías jugarán un papel fundamental  para que prevalezca la finalidad didáctica de esta actividad. En ella,  se pondrá en valor la relevancia de espacios clave de la ciudad como las  puertas de Alcalá y de San Vicente, el Palacio Real, San Francisco el  Grande o el Hospital de San Carlos (Museo Reina Sofía).

Pero además, durante 2021 se iniciarán las obras de uno de los  grandes proyectos de este mandato: la rehabilitación integral de la Casa  de Vargas y se reanudarán las obras en el Palacio del Capricho como  museo municipal. Y, también, Madrid brillará de un modo especial en  noviembre con el primer Festival de Luz.

Tras este 2020 en el que desde el Ayuntamiento de Madrid se ha  homenajeado como merecía a Benito Pérez Galdós, se entrega el testigo a  otra maestra de las letras en español: Emilia Pardo Bazán. En 2021, se  celebrará el centenario de esta madrileña de Galicia, pionera del  feminismo, primera mujer catedrática de la universidad y residente en  Madrid durante tres décadas. Pardo Bazán vivió con pasión en nuestra  ciudad y aquí escribió, en castellano, buena parte de su obra.

La concejala delegada de Turismo, Almudena Maíllo, ha explicado que  “es esencial trabajar en la reactivación de este sector, uno de los más  castigados por las consecuencias de la pandemia, y por su reactivación  de manera decidida. Una labor que el Ayuntamiento de Madrid viene  desarrollando desde el comienzo de la crisis sanitaria, manteniendo un  compromiso claro con el sector turístico de la ciudad. Les recuerdo que  fuimos los primeros en adoptar medidas económicas para ayudar al turismo  y lo seguiremos haciendo en el nuevo ejercicio presupuestario”.

Una muestra del compromiso del Ayuntamiento con el turismo madrileño  es el incremento del 52 % que establece el proyecto de presupuestos de  2021 para el Área Delegada de Turismo respecto del presupuesto inicial  del anterior ejercicio. Este crecimiento presupuestario se traduce en  una dotación total de 9,3 millones de euros y un incremento de 3  millones de euros respecto a 2020.

Este “esfuerzo presupuestario importante y necesario”, ha detallado  Maíllo, va encaminado “solo a apoyar la supervivencia de este sector  productivo, sino también, en el marco del Plan Estratégico de Turismo  del Ayuntamiento, a impulsar su transformación digital para atraer un  turismo de mayor calidad y de mayor impacto económico, al tiempo que lo  hacemos de una forma segura y sostenible”.

El objetivo en 2021 será la generación de nuevos productos que  revaloricen el patrimonio turístico para adaptarlo a las preferencias de  cada viajero, personalizando su experiencia y convirtiendo a Madrid en  un modelo de liderazgo turístico. Además, ha detallado la delegada, de  impulsar la identidad de la ciudad y los productos de sus creadores en  diversos ámbitos como la artesanía, la gastronomía, la moda y el diseño  para subrayar que “lo hecho en Madrid es sinónimo de calidad, innovación  y creatividad, así como todos aquellos aspectos que hacen nuestra  oferta exclusiva y diferente: la cultura, la tradición, la historia, el  español como idioma del futuro, la capacidad organizativa o la  experiencia en el turismo MICE”.

Maíllo ha explicado que ese impulso se llevará a cabo en los mercados  que son estratégicos para Madrid, es decir, Estados Unidos, Asia y  Latinoamérica “tanto por el retorno de nuestras acciones como por el  mayor impacto económico de sus visitantes en la ciudad”.

La concejala delegada de Deporte, Sofía Miranda, se ha mostrado  “satisfecha por defender un proyecto de presupuestos saneado que, a  diferencia de hace un año, para 2021 presenta un presupuesto más  sensato, transparente y enfocado a convertir a Madrid en un referente  deportivo a nivel nacional e internacional”. Miranda ha subrayado que  “invertimos 8 millones de euros en mejorar la salud y la calidad de vida  de los ciudadanos a través de la práctica deportiva, una subida del  27,2 % con respecto al año pasado, lo que supone un 37,1 % del total de  nuestro presupuesto”.

El año que viene aumentará más del 200 % el importe de las  subvenciones ordinarias para los clubes, pasando de un escenario en 2020  en donde inicialmente estaban presupuestados 950.000 euros a 2,9  millones de euros para 2021.

Según ha explicado Miranda, “invertimos de manera directa cerca de  1,3 millones de euros para fomentar y promocionar la participación de la  mujer en la actividad física y deportiva y hemos iniciado una  estrategia de inversión para patrocinar y atraer grandes eventos de  deportes minoritarios para impulsar esa actividad y el deporte  inclusivo”, como ejemplo ha citado la construcción de un campo  homologado de rugby en Villa de Vallecas con una inversión de 3 millones  de euros. Y ha destacado el impulso del deporte femenino con la  celebración de un congreso de mujer y deporte y la continuación de la  Gala de la Mujer Deportista.

Además, se va a realizar un estudio, único en España, sobre la  obesidad infantil para evaluar cuál ha sido el impacto de la pandemia y  sus restricciones en la salud de los más jóvenes, así como un estudio  sobre los efectos de las mascarillas en el deporte.

El delegado del Área de Economía, Innovación y Empleo y presidente de  la Agencia para el Empleo de Madrid, Miguel Ángel Redondo, ha asistido a  la apertura de una nueva tienda de Dealz en Madrid, situada en la  Glorieta de Quevedo, 12, con la que la Agencia para el Empleo ha  colaborado en la contratación de 25 personas.

La Agencia para el Empleo, siguiendo el objetivo de generar  oportunidades reales de trabajo a las personas desempleadas de la ciudad  de Madrid a través del desarrollo integral de sus competencias, comenzó  la colaboración en materia de intermediación laboral con Dealz en el  año 2015. Desde entonces, ha apoyado las diferentes aperturas realizadas  en la capital: Centro Comercial Islazul, Bravo Murillo, Raimundo  Fernández Villaverde, Alcalá y López de Hoyos.

Estos datos ponen de manifiesto que en la relación de colaboración de  la Agencia para el Empleo con Dealz se ha buscado en todo momento  conocer y satisfacer las necesidades planteadas por la empresa,  asegurando de este modo la fidelización de la misma. La calidad del  servicio prestado y la eficacia del proceso mantendrá la alianza entre  ambas entidades en futuras necesidades de personal que se puedan  producir.

El delegado de Medio Ambiente y Movilidad, Borja Carabante, ha  acompañado a uno de los equipos educativos de la campaña  ‘Acierta con la orgánica’, en una de sus visitas informativas a  comercios del distrito de Arganzuela después de que el Ayuntamiento  implantara el pasado mes de septiembre al 100 % el cubo marrón en toda  la ciudad y un mes después arrancara una nueva campaña de  concienciación. El objetivo: promover el uso del nuevo contenedor de  tapa marrón en la ciudad de Madrid para los residuos de origen orgánico.

Esta campaña, ha señalado el delegado, “busca el diálogo con los  sectores clave de la población madrileña: residentes, porteros,  comerciantes, asociaciones, comunidad educativa y personal municipal.  Porque la colaboración de todos es fundamental para mejorar la  separación en origen y el tratamiento posterior del total de los  residuos urbanos generados en Madrid. De esta manera, estaremos más  cerca de llegar al objetivo fijado por la normativa europea para que un  mínimo del 50 % en peso de los residuos procedentes de hogares y  comercios se destine al reciclaje o a su reutilización como recurso”.

Durante esta primera etapa de la campaña, focalizada en el distrito  de Centro, se han llevado a cabo acciones informativas presenciales en  portales de edificios y en comercios y restaurantes generadores de  residuos orgánicos. En total se han visitado 6.379 portales -informando a  500 porteros- y 3.833 comercios. Además, se han realizado más de 350  encuestas a los residentes de ese distrito.

Una vez finalizada la fase informativa en Centro, las acciones se  están extendiendo paulatinamente al resto de los distritos. Visitas a  comercios y portales, sesiones informativas, estands en calle para  informar y entregar material de la campaña, actividades educativas en  centros docentes y charlas en asociaciones son algunas de las acciones  que engloba la campaña.

Desde que Madrid comenzó la separación selectiva del residuo orgánico  se han recogido hasta el momento más de 300.000 toneladas que son  reutilizadas como fertilizante natural y energía. Actualmente, los  residuos reciclables suponen ya el  40 % del total recogido y  transportado y la tendencia es creciente, desde el 14 % en 2016.

El biorresiduo se aprovecha como material fertilizante y como  generador de energía (biogás) y con su recuperación por separado se  evita la emisión a la atmósfera de gases de efecto invernadero.

El 1 de noviembre de 2017 comenzaba un proyecto piloto en la recogida  selectiva de la fracción orgánica en 17 ámbitos de diez distritos de la  ciudad, dando servicio a una población de 255.000 habitantes. Después  vino la primera ampliación, en el último trimestre de 2018, cuando se  extendió esta recogida selectiva del residuo orgánico a 12 distritos  completos, los diez donde se había llevado a cabo la experiencia piloto,  así como los distritos de Villa de Vallecas y Vicálvaro.

En una segunda fase de ampliación, en el último trimestre de 2019, se  amplió esta recogida selectiva a otros ocho distritos: Retiro,  Salamanca, Chamartín, Fuencarral-El Pardo, Carabanchel, Usera, Moratalaz  y Barajas.

Los restos de materia orgánica de domicilios y establecimientos de  hostelería están formados por desperdicios de fruta, verdura, cocinados  de carne, pescado y marisco, frutos secos, infusiones, posos de café,  cáscaras de huevo y otros restos de comida, además de serrín, papel de  cocina y servilletas usadas, papel y cartón manchados de aceite o  alimentos, así como plantas, hojarasca o flores.

Los restos orgánicos han de separarse del resto no reciclable (tapa  naranja) y depositarse en los contenedores grises con tapa marrón que el  Ayuntamiento ha instalado en la vía pública y en los cubos del mismo  color que ha distribuido a las comunidades de vecinos. En ambos casos,  la recogida se realiza todos los días de la semana, incluso festivos,  mediante camiones recolectores y compactadores con categoría ambiental  ECO, sin mezclar con otra fracción de residuo.

Otro tipo de residuos no reciclables como los pañales, toallitas  húmedas, colillas, pelo, excrementos de animales, arena de gato, chicles  o polvo de barrer deben depositarse en los contenedores y cubos de  resto, los grises de tapa naranja.

El biorresiduo se aprovecha como material fertilizante y como  generador de energía (biogás). Con su recuperación por separado se evita  la emisión a la atmósfera de gases de efecto invernadero y de malos  olores, se reduce la cantidad de residuos que llegan al vertedero,  aumentando su vida útil y se mejora la recogida selectiva del resto de  los residuos reciclables.

Homogeneizar la imagen y mejorar la señalética de los puntos limpios  fijos para compartir la misma identidad que los puntos móviles y los de  proximidad, además de acondicionar el ámbito para que los usuarios  repitan experiencia y retornen y el personal de plantilla trabaje en un  entorno más confortable. Estos son los objetivos de los trabajos de  acondicionamiento y mejora que el Área de Medio Ambiente y Movilidad  está realizando en los 16 puntos limpios fijos. Hoy el delegado del  ramo, Borja Carabante, ha visitado el ubicado en Arganzuela, cuyos  trabajos ya se encuentran finalizados. En los próximos meses los puntos  limpios fijos se modernizarán para compartir los mismos códigos, colores  y señales que los puntos móviles y de proximidad.

La función de estas instalaciones y medios es la de captar una serie  de residuos de origen doméstico como son los peligrosos, aparatos  eléctricos y electrónicos o residuos de pequeñas obras domiciliarias que  no pueden retirarse a través de los servicios ordinarios de recogida de  residuos de la ciudad.

Actualmente, este servicio consta de 16 instalaciones de puntos  limpios fijos (PLF), 350 ubicaciones de puntos limpios móviles (PLM) y  50 puntos limpios de proximidad (PLP). “Tres patas de un importante  servicio municipal”, tal y como lo ha calificado el delegado, quien ha  destacado la puesta en valor de las instalaciones para el reciclaje.  “Los puntos limpios no pueden considerarse lugares inhóspitos por una  imagen obsoleta. El usuario tiene que repetir su experiencia y  contribuir a la economía circular y el personal trabajar en un entorno  mejorado”. En este sentido, se han mejorado la homogeneidad de las  casetas y la pintura de la instalación, así como la señalética de los  contenedores y se han renovado las luminarias. También se han adecuado  las zonas ajardinadas existentes.

Los datos avalan su gran aceptación. Las cantidades de residuos  depositadas por los usuarios han pasado de cerca de 7.000 toneladas en  el año 2005, con 78.000 visitas registradas, a casi 20.000 en 2019 con  460.000 visitas. En la red de PLM se han registrado más de 139.000  visitas en el año 2019.

De enero a octubre de 2020 y a pesar de que durante el estado de  alarma estos servicios no se prestaban con cotidianidad, se han  registrado un total de 474.800 visitas de las que 372.700 corresponden a  puntos fijos y 102.100 a móviles. Los puntos fijos permanecieron  cerrados al ciudadano desde el 16 de marzo al 14 de abril, ambos  inclusive, mientras que los móviles no prestaron servicios del 16 de  marzo hasta el 3 de mayo, ambos inclusive.

Repasando en el tiempo, la evolución de las cifras es siempre  ascendente. De las 404.750 visitas de los puntos fijos en 2017, se  pasaron a las 441.800 de 2018 y a las 467.000 de 2019. Los puntos  móviles también han ido creciendo: 93.923 en 2017; 118.274 en 2018 y  139.961 en 2019. En cifras totales se registraron entre ambos servicios  498.680 visitas en 2017; 560.100 en 2018, y 607.000 en 2019.

Los puntos limpios son instalaciones adecuadas para los residuos que  no pueden depositarse en los contenedores habituales de la calle tales  como medicamentos, radiografías, termómetros, aerosoles, pilas  alcalinas, salinas y baterías móviles, baterías de automóvil, cartuchos  de tinta y tóner, envases contaminados, pinturas y disolventes,  fluorescentes y bombillas de bajo consumo, aceite mineral o sintético de  motor.

La vicealcaldesa de Madrid, Begoña Villacís, ha intervenido en la sesión extraordinaria de la Comisión Permanente Ordinaria  de Hacienda y Personal, y de Economía, Innovación y Empleo en la que ha  señalado que el Gobierno municipal “invertirá hasta 150 millones de  euros en la reactivación económica de los distritos de la ciudad de  Madrid, de los cuales 35 millones se destinarán a los barrios del  sureste a través del Plan SURES”.

El objetivo de SURES, plan de desarrollo de los distritos del sur y  del este de Madrid impulsado y coordinado desde el Área Delegada de  Coordinación Territorial, Transparencia y Participación Ciudadana, es  reducir los desequilibrios históricos que afectan a estas zonas,  impulsar su desarrollo e igualar la calidad de vida y de oportunidades  entre los nueve distritos que lo componen, en los que viven más del 44 %  de la población madrileña.

“Con estos presupuestos queremos demostrar que se puede llevar a cabo  una mejor gestión de los recursos al mismo tiempo que bajamos los  impuestos a los madrileños”, ha defendido Villacís en su intervención, a  la vez que ha destacado como novedad que en 2021 “todas las  subvenciones del Área de Vicealcaldía, que hasta ahora eran nominativas,  pasarán a ser de concurrencia competitiva, garantizando así que los  procesos sean transparentes y con igualdad de oportunidades para todas  las asociaciones madrileñas que quieran acceder a ellas”; además, las  cuentas del próximo ejercicio reducen en un 22 % el gasto en publicidad y  propaganda.

Además, la vicealcaldesa se ha dirigido a los partidos de la  oposición señalando que “al igual que los Acuerdos de la Villa, estos  presupuestos están abiertos a ser pactados por unanimidad, por lo que  tendemos la mano para negociar y mejorarlos en la medida de lo posible”.

Por su parte, la concejala delegada de Coordinación Territorial,  Transparencia y Participación Ciudadana, Silvia Saavedra, ha anunciado  que la partida del área delegada “se ha incrementado en algo más de 13  millones de euros, lo que supone un crecimiento de un 16,39 %” y ha  recalcado que se han conseguido liquidar “deudas históricas que se  mantenían con la Sociedad General de Autores y Editores (SGAE) y la  Entidad de Gestión de Derechos de Propiedad Intelectual (AGEDI ) por más  de un 1,5 millones de euros, entre otros logros.

Saavedra ha subrayado que “bajo el espíritu de los Acuerdos de la  Villa, se ha aumentado en 400.000 euros el crédito de Vallecas Labora y  en 600.000 euros para Madrid Salud”. En este sentido, la concejala  delegada ha concluido su intervención recordando que “se han hecho los  deberes: cuando llegamos al Gobierno nos encontramos con 315 millones de  proyectos sin ejecutar. En 2021 habremos reducido a la mitad la  herencia de proyectos sin hacer”.

Desde la Dirección General de Coordinación Territorial y  Desconcentración, se han señalado las contrataciones como parte esencial  del desarrollo de un modelo integral de seguimiento de la gestión de  los distritos y se ha hecho hincapié en los proyectos de las Unidades  Distritales de Colaboración (UDC), cuya convocatoria pública ascenderá a  5,3 millones de euros.

En lo que respecta a la Dirección General de Atención a la  Ciudadanía, el grueso de su dotación económica (16,6 millones de euros)  se destinará al mantenimiento de Línea Madrid, servicio multicanal  integrador de la atención presencial, telefónica y telemática que  atiende cada año a más de cinco millones de madrileños.

Por su parte, la Dirección General de Transparencia y Calidad  mantendrá el gasto que financiará la actualización de sus portales y la  georreferenciación de los datos abiertos. Como medida estrella, esta  dirección general ha destacado el Plan Operativo de Gobierno (POG)  mediante el que los ciudadanos podrán controlar el cumplimiento de la  ejecución de la política municipal en todo momento. Además, la Encuesta  de Calidad de Vida se adaptará a la nueva realidad provocada por la  pandemia. En el apartado de Sugerencias y Reclamaciones (SyR) la  aplicación de técnicas de Inteligencia Artificial (IA) aportará una  “respuesta total técnica” para evitar que estas sugerencias y  reclamaciones queden sin responder.

Desde la Dirección General de Participación Ciudadana se ha informado  de que los Planes Concertados de Reequilibrio Territorial incorporarán  los créditos necesarios para la gestión de los Planes Integrales de  Barrios (PIBA) y se reforzarán las campañas de SURES, aumentando las  transferencias para la financiación de actuaciones concertadas como, por  ejemplo, las de la Agencia de Empleo para talleres de formación en  Tecnología de la Información y Comunicación de San Blas-Canillejas o con  Madrid Salud, para contribuir a reforzar su programa de atención a las  adicciones.

Por otra parte, el Fondo de Reequilibrio Territorial (FRT) se ha  incrementado en más del 100 % (1,4 millones) para finalizar proyectos no  materializados desde 2017 y los presupuestos participativos estarán  dotados de 37,8 millones de euros, una subida que supera el 150 %  respecto a 2020.

Finalmente, el concejal delegado de Internacionalización y  Cooperación, Santiago Saura, ha explicado que “este año se han  conseguido más de 15 millones de euros procedentes del Fondo Europeo de  Desarrollo Regional (FEDER) que se han destinado, entre otros proyectos,  a la construcción de una biblioteca en San Fermín, el Centro Juvenil y  Cultural Zofío en Usera, una estación de repostaje de hidrógeno en el  Centro de Operaciones de la EMT en Entrevías y la instalación de 50  cargadores eléctricos de autobuses en el centro de instalaciones de la  EMT en Carabanchel”. Saura ha anunciado, además, “la creación de una  estructura para impulsar la captación de Fondos Europeos de  Recuperación”.

La vicealcaldesa de Madrid, Begoña Villacís, ha visitado junto al  comisionado presidencial para el Centro de Gobierno de Venezuela,  Leopoldo López, el recurso para familias solicitantes de asilo de Las  Caracolas, en el distrito de Villa de Vallecas. Acompañados por el  delegado de Familias, Igualdad y Bienestar Social, Pepe Aniorte, han  saludado a las familias venezolanas alojadas en el centro y se han  interesado por su situación.

El centro de Las Caracolas, con capacidad para 300 personas, se abrió  en febrero de 2020. En los presupuestos municipales para el año 2021 se  contempla una partida de 3,6 millones de euros para el funcionamiento  de este recurso. A fecha 27 de noviembre se han atendido en él a 2.331  personas de las cuales 696 son venezolanas.

El recurso se creó para dar respuesta a la emergencia social que  vivía Madrid desde 2018 por la creciente llegada de solicitantes de  asilo, lo que había provocado situaciones graves de vulnerabilidad en  familias con hijos. Aunque la competencia de la acogida de los  solicitantes corresponde al Gobierno de España, el Ayuntamiento abrió  Las Caracolas como alojamiento temporal hasta que el Ministerio de  Inclusión, Seguridad Social y Migraciones se haga cargo de los usuarios.

En 2019, se registraron en España 118.446 solicitudes de asilo, de  las cuales 40.886 procedían de ciudadanos venezolanos. La Comunidad de  Madrid recibió el 46,5 % de estas solicitudes, 55.135, de las cuales más  de la mitad fueron de venezolanos. En 2020, hasta el 31 de octubre,  España ha recibido 78.812 solicitudes, 25.812 de venezolanos. En Madrid  se han registrado 32.055, el 40 % del total.

Los usuarios del centro de Las Caracolas cuentan con servicios de  alojamiento y manutención, además de lavandería, farmacia y consigna.  También reciben atención social básica, lo que incluye orientación sobre  los programas y recursos sociales que puedan complementar los que  reciben en el propio centro. Además, el equipo técnico del centro  realiza un acompañamiento de los usuarios que garantice que las  gestiones relativas a su solicitud de asilo se realizan con rigor y que  sean atendidos lo antes posible por el ministerio.

La vicealcaldesa de Madrid, Begoña Villacís, junto al delegado de  Economía, Innovación y Empleo, Miguel Ángel Redondo, ha presentado el  proyecto ‘Transformación digital para el desarrollo empresarial  inclusivo’ en el que colabora el Ayuntamiento de Madrid. Esta  iniciativa, dirigida a 70 negocios madrileños, está promovida por la  Fundación IE, con el apoyo y financiación de JP Morgan Chase Foundation y  la colaboración de Orange. Este proyecto ha impulsado la digitalización  de pequeños comercios durante la crisis económica y sanitaria de la  COVID-19 en barrios vulnerables de la ciudad.

Villacís se ha referido al papel fundamental de la tecnología en los  tiempos actuales y a los riesgos de no actualizarse en este campo,  especialmente con motivo de la pandemia, que ha acelerado todo el  proceso. “Hoy la brecha digital es algo que genera brechas económicas y  sociales y es uno de los máximos generadores de desigualdad.” Según  Villacís, es importante que las administraciones locales ayuden al  pequeño comercio porque “compite con las grandes empresas pero no con  las mismas herramientas” por ello “hay que ser muy sensibles y estar muy  pendientes del pequeño empresario para que no se quede atrás”.

Los participantes han recibido formación, talleres y tutorías online  sobre planificación financiera para hacer sus negocios más resistentes  frente a etapas de menores ventas y estrategias de negocios online, así  como pautas sobre redes sociales y ventas en marketplace y en tiendas  online específicas para cada negocio concreto.

A través de este proyecto, el pequeño negocio, según Villacis, “ahora  tiene herramientas para poder competir” que es lo que persigue la  colaboración público-privada, tan importante según la vicealcaldesa, en  proyectos de esta envergadura y  que “siempre es beneficiosa para los  pequeños comercios”.

La vicealcaldesa ha puesto en valor, además, la importancia del “gran  zócalo comercial” que es el comercio local madrileño cuya “autenticidad  les hace ser muy competitivos” y ha destacado “el enorme crecimiento de  las compras online, que han pasado de mover 1.500 a casi 50.000  millones de euros en 15 años en España”.

Por su parte, el delegado de Economía, Innovación y Empleo ha  resaltado que esta iniciativa se engloba dentro de las líneas generales  de actuación en materia de comercio “para fomentar la formación y la  incorporación de las nuevas tecnologías a los sectores comercial y  hostelero”. Redondo, ha destacado la importancia de proyectos como este  porque son “esenciales para que quien lo precise cuente con el apoyo  profesional de primer nivel para reconducir y mejorar su negocio”. El  delegado ha asegurado que “desde el Ayuntamiento estamos muy orgullosos  de este proyecto y de la capacidad de maniobra de los autónomos,  comerciantes, bares, restaurantes y mercados que han sido capaces de  transformarse y adaptarse en uno de los años más difíciles para la  economía española y a la que Madrid no ha sido ajena”.

La experiencia de los beneficiarios ha sido muy satisfactoria, tal  como han contado algunos de ellos en la presentación, ya que con la  venta online han podido salvar sus negocios en estos momentos tan  complicados y difíciles para la economía. En el acto de presentación en  el que han participado representantes de J. P Morgan, de la fundación  IE, y de Orange, todos han coincidido en la importancia de la  transformación digital de las empresas, de la venta online y del alcance  de trabajar juntos en proyectos de esta envergadura para gestionar el  impacto de la crisis.

La delegada de Obras y Equipamientos, Paloma García Romero, ha  comparecido en la Comisión Permanente de Hacienda y Personal  y de Economía, Innovación y Empleo para informar sobre el presupuesto  previsto por su área para el año 2021, que ascenderá a más de 420  millones de euros, lo que supone un aumento del 15,2 % respecto al  ejercicio anterior.

García Romero ha destacado que estas cuentas reflejan “el compromiso  con los Acuerdos de la Villa y el diseño de una ciudad acorde con los  nuevos tiempos”. La delegada ha añadido que este presupuesto “se verá  reforzado con la previsible incorporación de 145 millones de euros que  se financiarán con los remanentes de tesorería derivados de la  liquidación del presupuesto de 2020”. De esta manera, el incremento real  respecto al presupuesto definitivo de este ejercicio sería del 55 %,  llegando a los 565 millones de euros.

La hoja de ruta del Área de Obras y Equipamientos para 2021 se  vertebra en torno a tres ejes principales de actuación: la construcción y  reforma de equipamientos, las obras de infraestructuras urbanas en el  espacio público y la conservación de infraestructuras viarias. Todo  ello, sin olvidar la dedicación de esta área a la gestión y defensa del  patrimonio municipal, así como la labor iniciada por la Oficina de  Accesibilidad.

El área destinará más de 129 millones de euros para la construcción  de equipamientos de nueva planta, así como para la reforma de aquellos  que lo necesiten. En este sentido, la previsión para el próximo año es  poner en marcha 34 nuevos equipamientos, continuar con la ejecución de  otros 22 ya iniciados y llevar a cabo reformas en más de 25 edificios  municipales.

El presupuesto prevé partidas para la puesta en marcha de cuatro  escuelas infantiles, cuatro centros de mayores, dos centros de día y  Alzheimer, tres centros juveniles y cinco centros culturales, entre  otros. Mención especial merece también el esfuerzo que el área va a  realizar en el campo de la seguridad con el inicio de 11 nuevos  equipamientos (cinco UID de Policía Municipal y seis bases de SAMUR-PC). Asimismo, en 2021 se licitará la concesión de obra de tres centros  deportivos municipales y, además, se redactarán los estudios de  viabilidad para la concesión de otros 11.

García Romero ha reafirmado el compromiso del Ayuntamiento de seguir  trabajando en el mantenimiento de los más de 60 millones de metros  cuadrados de calzadas y aceras que tiene la ciudad. En este sentido, la  delegada ha puesto en valor el trabajo realizado este año, en el que se  ha llevado a cabo la mayor Operación Asfalto de la historia de la  ciudad. La delegada ha explicado que en 2021 se seguirá trabajando en el  Plan de Aceras y Accesibilidad y se realizará una nueva y ambiciosa  campaña de asfaltado.

Además, el área continuará centrando sus esfuerzos en la mejora de la  accesibilidad, el alumbrado público y la seguridad en túneles y pasos a  distinto nivel. En total, el presupuesto destinado a la conservación de  vías públicas ascenderá a 197 millones de euros, lo que supone un  aumento de un 1,1 % respecto a 2020.

El próximo año será también importante para actuaciones en el espacio  público, destinando a ello casi 125 millones de euros, un 131,6 % más  que el ejercicio anterior. Esta cantidad incluye grandes proyectos de  ciudad como la reforma de plaza de España y su entorno, la cubrición de  la M-30 a su paso por el antiguo estadio Vicente Calderón, la  peatonalización definitiva de la Puerta del Sol y la reurbanización del  entorno del puente de Joaquín Costa, desmontado este año.

Las cuentas de 2021 también prevén partidas para las remodelaciones  de la calle Alcalá ente Cedaceros y Cibeles, la plaza de Felipe II y la  calle Ortega y Gasset entre el paseo de la Castellana y Príncipe de  Vergara. Además, se acometerán otras obras que supondrán la mejora del  espacio público de diferentes distritos de la capital como conexión de  calles, pasarelas peatonales o mejoras de plazas.

Tras echar a andar en este 2020 con hitos tan importantes como la  creación de la Mesa de Accesibilidad y sus grupos de trabajo o la  celebración de la I Semana Madrileña de la Accesibilidad, el Área de  Obras y Equipamientos redoblará en 2021 su compromiso en esta materia.  Para ello, la Oficina de Accesibilidad ve crecer su presupuesto un 64,8 %  hasta los 200.000 euros. Entre otras actuaciones, la Oficina elaborará  el Plan Estratégico de Accesibilidad Universal y organizará la II Semana  Madrileña de la Accesibilidad.

García Romero ha explicado que las cuentas de 2021 suponen también un  nuevo impulso al reequilibrio territorial “que no se queda en palabras  huecas, sino que transforma los barrios desde lo más antiguos a los más  nuevos”.

La delegada ha finalizado su comparecencia destacando el esfuerzo  llevado a cabo este año por el área que dirige, que “ha sido inmenso y,  lo más importante, es visible y se puede tocar”. Sin embargo, la  delegada ha añadido que “no queremos caer en la autocomplacencia, somos  conscientes de que queda mucho por hacer y en ello vamos a seguir  trabajando. Creo que el presupuesto que hoy presentamos, cuya principal  característica es el esfuerzo inversor, va a ser un instrumento muy  valioso para seguir haciendo de Madrid una ciudad mejor, la capital que  merecen y nos demandan los vecinos”, ha concluido.

Declaraciones de la delegada de Obras y Equipamientos, Paloma García  Romero, esta mañana, durante la Comisión Permanente de Hacienda y  Personal y de Economía, Innovación y Empleo donde ha informado sobre el  presupuesto previsto por su área para el año 2021:

El delegado del Área de Familias, Igualdad y Bienestar Social, Pepe  Aniorte, ha explicado este miércoles los presupuestos relativos al área  social para 2021, de los que ha destacado su carácter “reformista”,  centrados en las familias y construidos desde el diálogo alcanzado en  los Acuerdos de la Villa.

“Queremos transformar los servicios sociales de Madrid para que sean  capaces de acompañar a todos los madrileños en cada etapa de su vida”,  ha anunciado Aniorte, a la vez que ha señalado que el gasto social del  Ayuntamiento aumentará este año hasta los 942 millones, un 14 % respecto  a 2020 (un 8,24 % en el área social), para desarrollar programas en  torno a la conciliación, infancia, jóvenes, personas mayores y  colectivos en situación de vulnerabilidad. “Estos son los presupuestos  más sociales de la historia de Madrid”, ha resumido.

En su comparecencia en la comisión extraordinaria sobre los  presupuestos de 2021, el delegado ha destacado la “apuesta decidida” del  Consistorio madrileño por la conciliación, con una inversión total para  el programa de Familia e Infancia de 37,2 millones, lo que supone un  incremento del 7 % respecto al año anterior.

En este sentido, Aniorte ha subrayado que el Servicio de Apoyo a las  Familias con menores (SAF) se reconvertirá en un programa “más completo y  de mayor alcance” dotado con 3,2 millones de euros (un 10 % más que el  año anterior), con visitas a domicilio de profesionales especializados  en detección e intervención en situaciones de vulnerabilidad para  familias con dificultades para la conciliación. En paralelo, el Área de  Familias, Igualdad y Bienestar Social ha presupuestado la apertura de  nuevos centros de día infantiles en colaboración con Cruz Roja para  acoger a niños con actividades de refuerzo tras el horario escolar.

“Este año se abrirán tres nuevas escuelas infantiles en la red  municipal”, ha continuado Aniorte, “ampliaremos y mejoraremos la beca  infantil para que las familias vulnerables puedan hacer frente a casi la  totalidad de las cuotas en escuelas privadas”. Por ello, el programa de  educación superará los 30 millones de euros e incluirá un aumento “muy  significativo”, del 22,5 %, para luchar contra el absentismo escolar.

Por otro lado, los jóvenes contarán con un programa “sin precedentes”  para proporcionarles apoyo psicológico, según ha anunciado Aniorte, “y  seguiremos volcándonos con las personas mayores, con diversos programas  frente a la soledad no deseada y dando un importante impulso al programa  Cuidar a quienes cuidan”, ha dicho. De este último, ha destacado que  subirá “un 80 %” porque “apoyar a las familias es también apoyar a las  familias cuidadoras con personas dependientes a su cargo” a través de un  aumento en las visitas domiciliarias a personas con una sobrecarga que  no pueden acudir a las actividades grupales de apoyo psicológico.

Además, las cuentas del Área de Familias, Igualdad y Bienestar Social  contemplan el impulso “por primera vez” de una estrategia municipal  contra la soledad no deseada basado en las redes de apoyo incluidas en  el programa Madrid Vecina, el crecimiento en 15 millones de euros del  Servicio de Ayuda a Domicilio y nuevas iniciativas de acompañamiento a  las personas mayores desde el cuerpo de voluntariado municipal.

“El espíritu reformista es especialmente visible en la Dirección  General de Atención Primaria, Integración Comunitaria y Emergencia  Social”, ha detallado Aniorte, “y prueba de ello es que su presupuesto  crece un 22,5 %” hasta alcanzar los 70 millones de euros. De esta  manera, el delegado ha insistido en el carácter innovador de la Tarjeta  Familias, dotada con 19 millones de euros para atender las peticiones de  ayuda a alimentación desde una óptica “más digna para el usuario” y  “homogénea” en toda la ciudad y el impulso al nuevo modelo de atención  al sinhogarismo.

En este sentido, el Área de Familias, Igualdad y Bienestar Social  busca “transformar la atención social de Madrid” potenciando el programa  No Second Night, dirigido a la atención temprana a mujeres sin hogar,  que pasará de 30 a 50 plazas, abrirá un nuevo centro para mujeres sin  hogar víctimas de violencia de género, al que destinará más de un millón  de euros y aumentará las plazas del programa de atención al  sinhogarismo de Housing Led y Housing First.

“Asimismo, consolidamos el centro de Las Caracolas para familias  solicitantes de asilo, que cuenta con 300 plazas y afianzamos las  viviendas para familias en situación de vulnerabilidad, que han pasado  este año de 40 a 60”, ha asegurado. Además, Aniorte ha añadido que el  área social abrirá 20 nuevas plazas para familias monoparentales en  situación de vulnerabilidad residencial, que irán acompañadas de apoyo  social para toda la familia y ayuda en la búsqueda de empleo.

En relación con las políticas de Igualdad y contra la violencia de  género, los presupuestos se centran en el cumplimiento de las 21 medidas  aprobadas hace un año por el Pleno del Ayuntamiento. En concreto, se  refleja en los presupuestos la nueva unidad móvil del Servicio de  Atención a Víctimas de Violencia de Género 24 horas (SAVG 24H), que  permitirá atender in situ a las mujeres más vulnerables. Además, por  primera vez se crea una convocatoria de libre concurrencia para  políticas LGTBI por 225.000 euros, que sustituyen a una serie de  subvenciones nominativas, incrementando el importe en un 6 %. Según ha  explicado Aniorte, “la política LGTBI va a incluir un programa de apoyo a  las familias, un programa contra el acoso escolar y la creación del  Observatorio contra la LGTBIfobia”.

Son unos presupuestos basados en el “reformismo, diálogo y familias”,  ha concluido Aniorte, “para dar cumplimiento al espíritu de los  Acuerdos de la Villa, un ejemplo del consenso que hemos sido capaces de  alcanzar en 2020”.

El concejal delegado de Innovación y Emprendimiento, Ángel Niño, ha  participado en el primer foro ‘Empleabilidad y futuro del trabajo’ que  ha conectado a distintas startups que están desarrollando soluciones  innovadoras. Este foro ha estado organizado por el programa Innovación  in Company de la CEOE, en el que el Ayuntamiento colabora con el  asesoramiento y formación para el empleo con el fin de lanzar retos a la  comunidad de emprendedores y mejorar la empleabilidad de cara al  futuro.

En el marco de esta iniciativa, se ha celebrado este foro sectorial  en el que se ha debatido de manera virtual sobre la importancia de  apostar por la innovación para ayudar a los afectados por esta crisis  económica y sanitaria de la COVID-19 a mejorar sus competencias  digitales, adquirir nuevas habilidades o enfocar su orientación laboral  futura.

Ángel Niño ha recordado que la crisis de la COVID-19 obliga a mejorar  “la empleabilidad enfocada a sectores disruptores”, si bien considera  que hasta que la vacuna no esté lista no podrá volver la actividad  económica auténtica. “El mayor golpe lo ha sufrido el turismo y, por lo  tanto, también la hostelería y el comercio”, según Niño, quien ha  señalado que “ahora hay más autónomos que antes, no obstante, tenemos  que seguir generando empleabilidad y para esto es muy importante la  formación.”

En el foro, Niño ha resaltado que entre las profesiones más  demandadas, se encuentran las relacionadas con la tecnología, si bien el  sector farmacéutico “ha crecido mucho, así como las empresas de  servicios auxiliares”.

Innovation in Company, es un programa abierto a startups españolas  con el objetivo de fomentar y premiar la innovación en varios de los  sectores productivos más relevantes de nuestro país e impulsar el  ecosistema emprendedor. Trabaja para liderar avances, desarrollar  oportunidades de negocio y ayudar a las compañías a digitalizarse,  modernizarse y encontrar soluciones para sus clientes.

La vicealcaldesa de Madrid, Begoña Villacís, acompañada del delegado  de Economía, Innovación y Empleo, Miguel Ángel Redondo, y del concejal  delegado de Innovación y Emprendimiento, Ángel Niño, ha informado del  contenido de los convenios firmados entre el Ayuntamiento de Madrid, la  Federación Nacional de Asociaciones de Trabajadores Autónomos (ATA) y la  Unión de Profesionales y Trabajadores Autónomos (UPTA).

Por un lado, el convenio de subvención con ATA busca fomentar el  asesoramiento especializado a los trabajadores autónomos que se  encuentren en dificultades económicas, laborales, de baja actividad,  morosidad o, incluso, de necesidad de cambio de modelo de negocio.  Mientras que el convenio de subvención con UPTA permitirá el  asesoramiento especializado a los trabajadores autónomos que quieran  modernizar sus negocios para incrementar su competitividad y  sostenibilidad y detectar los problemas que podrían provocar en el  futuro el cierre de sus negocios.

La vicealcaldesa de Madrid ha remarcado la ingente carga burocrática  que sufren los autónomos y el “ERE silencioso” de 500 trabajadores al  día que se está llevando por delante tantos negocios y empleos. Porque  según Villacís, se habla de la “precariedad del mercado laboral” pero  poco del “autónomo como trabajador precario por definición, que no tiene  ninguna certidumbre”. Por ello, “os hemos puesto en el centro de la  acción gubernamental” porque “necesitáis ayudas directas sin  paliativos”.

Villacís ha destacado el incremento del alta de autónomos en la  ciudad a pesar de la crisis pero ha señalado que aún “tenemos una deuda  con los autónomos”, por lo que se debe seguir trabajando conjuntamente  “y eso es lo que persigue este convenio, conseguir que no cierre ni una  sola persiana más en este país, este es el objetivo del Ayuntamiento de  Madrid”.

Por su parte, el delegado de Economía, Innovación y Empleo, Miguel  Ángel Redondo ha calificado la situación de “dramática para unos de los  que más empleo y riqueza crean en nuestra ciudad. Los autónomos en  España llevan pérdidas acumuladas de 60.000 millones de euros y más de  un millón de autónomos pierden más de 30.000 al año. Para 1,6 millones  de esos autónomos la actividad ha caído un 60 %.”

En este contexto, Redondo ha recordado las políticas realizadas desde  el Ayuntamiento para apoyar a este sector y en las que se está  trabajando como las nuevas líneas de ayuda a la modernización y  digitalización o la simplificación y reducción de plazos  administrativos. El delegado, además, ha señalado que la constitución  del Consejo Municipal del Trabajo Autónomo el pasado mes de octubre es  “una herramienta fundamental que ya está consiguiendo resultados en la  reducción de los tiempos administrativos” y espera dar un paso más con  la aprobación de estos acuerdos. Todo ello, para ayudar desde la  administración a los autónomos que Redondo considera como “motor de  empleo y generadores de riqueza y también como impulso en la innovación  de esta ciudad”.

Al acto, celebrado hoy en Cibeles, han asistido los representantes de  ambas asociaciones. El presidente de ATA, Lorenzo Amor, ha destacado la  importancia de que se haya recuperado el espíritu de dialogo, apoyo y  acuerdo con los autónomos en la ciudad de Madrid y ha subrayado su  “compromiso por trabajar día a día con el Ayuntamiento en base al  dialogo para facilitar trabas y para que Madrid recupere la normalidad  que todos deseamos”. Por su parte, el secretario de UPTA, César García,  ha agradecido la confianza depositada en estas dos organizaciones para  poder desarrollar estos asesoramientos “tan necesarios en estos  momentos” y ha puesto en valor la “respuesta ejemplar de los autónomos  de la ciudad de Madrid”.

Para finalizar, el concejal delegado de Innovación y Emprendimiento,  Ángel Niño, ha moderado una mesa de diálogo formada por autónomos y  técnicos de las respectivas asociaciones que han dado cuenta de las  dificultades a las que se han enfrentado estos meses debido a la  situación generada por la COVID-19.

El Ayuntamiento de Madrid sigue impulsando la construcción de  vivienda protegida en alquiler. La Junta de Gobierno ha aprobado hoy que  el Área de Vivienda transfiera 12,5 millones de euros a la Empresa  Municipal de la Vivienda y Suelo (EMVS) para seguir financiando nuevas  promociones en la capital. Esta es la sexta aportación económica que el  Consistorio hace este año a la empresa pública con el objetivo de  continuar incrementando el parque de vivienda social. Aportaciones que  suman un total de 129,3 millones de euros, según ha informado la  portavoz municipal, Inmaculada Sanz.

Actualmente, la EMVS tiene 38 promociones en marcha que suman casi  3.200 viviendas en alquiler. De hecho, la empresa pública tiene previsto  cerrar 2020 con 927 pisos terminados. Además, tiene otras 1.475  viviendas en obras y 1.700 en distintas fases previas a la construcción,  como son la redacción de proyectos, obtención de licencias y  adjudicación. Para financiar todos estos proyectos, el Área de Vivienda  ya ha realizado este año cuatro transferencias a la EMVS que suman 96  millones de euros.

Ahora, con esta sexta aportación de 12,5 millones, la empresa pública  podrá seguir financiando nuevos proyectos y aumentar la oferta de  vivienda pública. En los últimos meses, por ejemplo, la EMVS ha  oficializado tanto la cesión como la compra de 11 parcelas que  permitirán levantar unas 520 nuevas viviendas, todas destinadas al  alquiler.

El pasado 19 de noviembre, la Junta de Gobierno aprobó una quinta  transferencia a la EMVS por valor de 20,8 millones de euros. Este  montante se destinará a tres operaciones concretas: dos compras de  viviendas ya construidas a la Sociedad de Gestión de Activos Procedentes  de la Reestructuración Bancaria (Sareb) y a la Seguridad Social, y una  tercera adquisición de suelo en el distrito de Villa de Vallecas para  poder construir una nueva promoción.

De estos 20,8 millones, casi 13 se destinarán a la compra de 108  viviendas propiedad de la Sareb, lo que supone la mayor operación de  adquisición de vivienda protegida llevada a cabo por el Ayuntamiento de  Madrid. Otros 5,2 millones se destinarán a comprar otras 19 viviendas ya  construidas que la EMVS también ha decidido adquirir, en este caso a la  Seguridad Social

La Junta de Gobierno del Ayuntamiento de Madrid ha autorizado la  construcción del colector de Eduardo Barreiros para dar servicio a la  urbanización, viviendas y nuevos desarrollos en las parcelas  colindantes. Esta infraestructura permitirá transportar las aguas  residuales recogidas en la zona, ubicada en el distrito de Villaverde,  al colector de Butarque, tal y como ha anunciado hoy la portavoz  municipal, Inmaculada Sanz.

Los trabajos, dependientes del Área de Gobierno de Medio Ambiente y  Movilidad que dirige Borja Carabante, comenzarán previsiblemente en  junio de 2021 y tendrán una duración de un año. El presupuesto de  licitación asciende a 2,3 millones de euros (2.302.142).

Este nuevo colector tiene, aproximadamente, 1,4 kilómetros de  longitud y su trazado discurre por la calle Eduardo Barreiros, desde la  intersección con la calle de la Corte del Faraón hasta la calle Alcocer,  donde se unirá con el colector Butarque I. Se divide en tres tramos  diferenciados: el primero de 288 metros de longitud de tubería de PVC y  diámetro 40 centímetros; el segundo de 90 metros de tubería de PVC y  diámetro de un metro, y el tercero es una galería visitable, tipo I de  la normativa del Ayuntamiento de Madrid, y tendrá 1.019 metros de  longitud hasta la conexión con el colector Butarque I.

Con la construcción del colector de saneamiento que recoja las aguas  de los nuevos desarrollos de las parcelas ubicadas en la calle Eduardo  Barreiros, compatible con la futura urbanización de dicha calle, se  mejorará significativamente la capacidad de la red de saneamiento  existente en la zona.

La Junta de Gobierno ha autorizado el contrato de servicios de  asistencia clínico quirúrgica especializada y de apoyo al programa de  adopción para animales ingresados en el Centro de Protección Animal  municipal, que gestiona el organismo autónomo Madrid Salud, con el fin  de garantizar su bienestar y facilitar y promocionar la salida de  animales por la vía de la adopción responsable.

Así lo ha destacado la portavoz municipal y delegada de Seguridad y  Emergencias, Inmaculada Sanz, en la rueda de prensa posterior a la  Junta. El contrato tendrá una duración de dos años, prorrogable, y  contará con un gasto plurianual de 650.000 euros, hoy también  autorizado. Este servicio da continuidad al que se está prestando  actualmente.

El Centro de Protección Animal (CPA) del Ayuntamiento de Madrid, en  virtud de la Ley de Protección de los Animales de Compañía de la  Comunidad de Madrid de 2017, ha de disponer de un servicio que  proporcione una asistencia veterinaria especializada para garantizar el  bienestar de los animales ingresados, incluyendo la aplicación de  tratamientos medicamentosos o quirúrgicos y hospitalización hasta su  curación.

El Centro también fomenta la adopción responsable de los animales que  se encuentran en situación de abandono, especialmente para aquellos con  graves dificultades para alcanzar la adopción, por sus patologías,  edad, etc. Es necesario, por ello, un servicio de asesoramiento  especializado, que guíe al ciudadano que desea adoptar un animal para  que encuentre el más adecuado a sus circunstancias personales.

La normativa actual obliga también a los centros de acogida a la  esterilización de los animales previa a su entrega en adopción, por lo  que se precisa un servicio especializado de cirugía que atienda las  necesidades en este sentido. Durante el año 2019 se han llevado a cabo  767 esterilizaciones de animales alojados en el Centro de Protección  Animal municipal, incluyendo un examen clínico previo a la intervención,  sedación, anestesia, intervención quirúrgica, tratamientos y revisiones  postquirúrgicas, a las que hay que sumar las 1.745 esterilizaciones  realizadas en animales procedentes de colonias felinas de la ciudad.

El CPA también dispone de un servicio de profesionales en manejo  canino que, conociendo a los animales, elabore instrucciones  individualizadas y actualizadas para cada uno, y que supervise su  correcta observación por parte de las personas voluntarias, con el fin  de consolidar las conductas deseadas en los animales susceptibles de  adopción.

El servicio que se prestará mediante el contrato hoy autorizado se  llevará a cabo de lunes a domingo, durante todo el año, mediante  veterinarios, auxiliares técnicos de veterinaria y adiestradores  caninos.

La entidad contratista aportará instalaciones clínicas externas para  el servicio de derivación de urgencias, tratamientos y diagnósticos  especializados, material para vacunación antirrábica e identificación de  animales adoptados o recuperados por sus propietarios, vestuario e  indumentaria higiénica adecuada y equipos de protección individual  (EPIs) y elementos de comunicación para el personal del servicio.

La Junta de Gobierno ha aprobado la modificación de la  composición del Consejo de Comercio que pasa a denominarse Consejo de  Comercio y Hostelería, al que se incorporan siete nuevas asociaciones de  hostelería tras escuchar sus demandas, para lograr la paridad con el  sector comercial, con el necesario reflejo en la composición de la  comisión permanente y los grupos de trabajo de este órgano, tal y como  ha explicado la portavoz del Gobierno municipal, Inmaculada Sanz.  Asimismo, se modifica su reglamento que se denominará Reglamento del  Consejo de Comercio y Hostelería de la Ciudad de Madrid.

El Consejo de Comercio y Hostelería, órgano de consulta y cauce de  participación ciudadana en la política pública, tiene entre sus  funciones la interlocución de ambos sectores y los agentes sociales con  la administración con el objeto de que esta incorpore su realidad al  diseño de las políticas públicas. Su reglamento se aprobó en el año 2008  y en él está representado el sector a través de la Confederación  Empresarial de Madrid (CEIM) y ocho asociaciones empresariales, siete de  ellas de comercio y una de hostelería.

Entre las medidas que ya se han llevado a cabo para solucionar esta  situación de desigualdad entre sectores, se ha aprobado el cambio de  denominación del órgano directivo responsable de las competencias  municipales en materia de apoyo, dinamización y reactivación del  comercio y hostelería, que ha pasado a denominarse Dirección General de  Comercio y Hostelería. Además, se ha constituido la Mesa de Hostelería  que, como grupo de trabajo dentro del Consejo de Comercio, se ha reunido  en varias ocasiones a lo largo de este último año.

El Ayuntamiento de Madrid entiende que la extraordinaria relevancia  de la hostelería por su contribución al PIB, al empleo, a la imagen de  la ciudad y a la calidad de vida de los ciudadanos justifica propiciar  una mayor participación del sector en los asuntos municipales que les  afecten y una mayor visibilidad.

El Ayuntamiento de Madrid ha dado luz verde a la construcción de un  nuevo centro de mayores y otros usos polivalentes en el distrito de  Arganzuela. Así lo ha anunciado esta mañana en rueda de prensa la  portavoz municipal, Inmaculada Sanz, tras la reunión semanal de la Junta  de Gobierno. Las nuevas instalaciones se ubicarán en la calle Bronce, 16, y serán  construidas por el Área de Obras y Equipamientos. El presupuesto base de  licitación asciende a 7 millones de euros y el plazo de ejecución será  de 18 meses.

Además del centro de mayores, el nuevo equipamiento albergará zonas  en las que se podrán desarrollar actividades culturales como  exposiciones o talleres, cafetería, zonas destinadas a salas de ensayo o  salas multifuncionales, zonas destinadas a salas de estudio o  biblioteca y zonas administrativas. El edificio, cuya superficie total construida será de 3.660 m2, se  distribuirá en tres plantas sobre rasante y un sótano. En la zona de  acceso se ubicará un espacio abierto de doble altura que comunicará las  plantas baja, primera y segunda y ayudará a articular los diferentes  espacios principales del edificio.

Con la ejecución de este proyecto, el Ayuntamiento dota al distrito  de Arganzuela de un nuevo centro donde se dé cobertura a las necesidades  y aspiraciones de ocio tanto de las personas mayores como de los  jóvenes, una petición largamente demandada por los vecinos.

El delegado del Área de Desarrollo Urbano, Mariano Fuentes, ha  comparecido en la Comisión Permanente de Hacienda y Personal y de  Economía, Innovación y Empleo para informar sobre el presupuesto  previsto por su área para 2021, que asciende a 322,4 millones, 44  millones más que el pasado año. El objetivo de este presupuesto es poner  en el centro del urbanismo madrileño la mejora de la habitabilidad y la  calidad de vida a través de la renaturalización, el impulso a las  nuevas actividades económicas, la protección del patrimonio y el fomento  de la oferta de vivienda pública. De los 322,4 millones, se destinarán a  Desarrollo Urbano 128,2 millones, un 11,3 % más que en el pasado  ejercicio y 194,2 irán destinados a Vivienda, un 18,3 % más.

“Nosotros concebimos el urbanismo como otra más de las palancas a  disposición de las ciudades para asegurar un futuro mejor”, ha señalado  Fuentes, que ha explicado que una de las principales novedades del  presupuesto, que refleja el modelo de ciudad moderno e inclusivo por el  que apuesta este equipo de Gobierno, es la creación de una partida  específica de 21,6 millones, que no existía para ejecutar la estrategia  de ‘Madrid Isla de Color’, que incluye el proyecto de Bosque  Metropolitano (13,2 millones de euros), la renaturalización de parcelas y  el plan de Barrios Productores.

Esta estrategia de renaturalización de barrios cumple además con los  Acuerdos de la Villa, pues se va a poner en valor el patrimonio  municipal del suelo creando nuevas zonas estanciales y verdes en las  cercanías de los centros educativos y en zonas preferentes de los  distritos. Así, para 2021 está previsto la ejecución de nueve  actuaciones de mejora en parcelas junto a colegios por un importe de  2,68 millones de euros. Aquí se incluyen, por ejemplo, 600.000 euros  para hacer zonas verdes junto a los CEIP Juan Zaragüeta y Luis Cernuda,  ambos en el distrito de Hortaleza. También junto a centros escolares en  los distritos de Barajas, Carabanchel, Latina, Usera o Vicálvaro, entre  otras.

Junto a esto, también se apuesta por actuaciones de revitalización  urbana y reequilibrio territorial mediante la puesta en valor de áreas  de actividad infrautilizadas en barrios como Vallecas, Villaverde o  Vicálvaro, frenando su degradación para que recuperen un papel activo en  el plano social y económico.

Otro de los compromisos contemplado en el presupuesto, con 860.571  euros, es la modificación de las Normas Urbanísticas del Plan General de  Ordenación Urbana de 1997 para adecuarlas a la realidad social y  económica actual y para dotarlas de mayor claridad, así como la revisión  del Catálogo de Bienes y Espacios Protegidos.

Y en la línea de poner en valor el Patrimonio Municipal del Suelo, el  área continuará con el Plan Antiocupación puesto en marcha este año,  con demoliciones de infravivienda y acabando con situaciones de  ocupación ilegal que impiden la implantación de equipamientos públicos  previstos. Cuenta con 1,2 millones.

Por último, entre los planes de gestión urbanística, con una partida  de 14,3 millones de euros, destacan los proyectos de reparcelación y  expropiación de diversos ámbitos en los desarrollos del sureste para  comenzar las edificaciones en este mandato. Y se iniciará el proceso de  gestión de Madrid Nuevo Norte con un convenio de colaboración para la  coordinación de las grandes infraestructuras.

El Área Delegada de Vivienda, que dirige Álvaro González, tiene el  compromiso de fomentar la oferta de vivienda pública e impulsar la  rehabilitación de los edificios residenciales para mejorar la calidad de  vida de sus habitantes.

Los presupuestos de 2021 permitirán seguir avanzando en la mejora de  la accesibilidad, conservación, eficiencia energética y salubridad de  los inmuebles de Madrid, “con lo que se logrará dar cumplimiento a los  objetivos europeos de sostenibilidad en las ciudades, generando un medio  urbano más sostenible, eficiente y equilibrado y como medida para  luchar contra la pobreza energética”, ha indicado González.

Por primera vez, se van a monitorizar los edificios rehabilitados  para medir los consumos y las condiciones de confort, temperatura y  humedad en el interior de las viviendas antes y después de la  rehabilitación. Y se ratifica la apuesta del área delegada por la  accesibilidad universal de edificios y viviendas, mejorando la vida y la  autonomía de las personas con discapacidad física o sensorial,  eliminando barreras arquitectónicas y fomentando la movilidad interior y  la seguridad en el entorno doméstico.

Otra de las novedades importantes para 2021 es que el Área Delegada  de Vivienda pondrá en marcha una oficina de asesoramiento de eficiencia  energética gestionada por la Empresa Municipal de Vivienda y Suelo  (EMVS). Una herramienta que permitirá informar y concienciar a los  vecinos de Madrid y a los profesionales de la construcción y la  rehabilitación de las ventajas en criterios de sostenibilidad y ahorro  económico que ofrece incluir proyectos de eficiencia energética en las  nuevas viviendas o en las futuras rehabilitaciones de las mismas.

Además, se pondrá en marcha un Observatorio de Vivienda que analice  la situación del sector inmobiliario con bases de datos de la situación  del mercado del alquiler, el estado de la edificación y los tejidos  urbanos en los distintos barrios, entre otras cuestiones relacionadas  con la vivienda.

El Área Delegada de Vivienda transferirá a la EMVS 119,4 millones de  euros con el objetivo de facilitar el acceso a la vivienda a los  madrileños que más lo necesitan. En 2021 seguirá la construcción de  promociones para vivienda protegida en Carabanchel, Villaverde,  Vicálvaro, Puente de Vallecas y Villa de Vallecas y se adquirirán  viviendas en el mercado secundario para ofrecer la oportunidad de vivir  de alquiler a precios asequibles en un mayor número de distritos.

Además, se desarrollará un nuevo plan municipal de alquiler para  promover que las viviendas que hoy se encuentran vacías se puedan  ofrecer en arrendamiento a la población que no puede optar a una  vivienda protegida pero que tampoco cuenta con los recursos suficientes  para acceder a una en el mercado libre. Y se reforzará el servicio de  mediación de alquiler entre particulares para hacerlo más eficaz y  llegar a un mayor número de usuarios

El concejal de Centro, José Fernández, ha explicado en el pleno del  distrito el presupuesto del Ayuntamiento para 2021, que llegará a los  5.066 millones de euros, con un incremento del 8,1 % respecto a 2020.  Las características principales de estas cuentas son la reducción de la  deuda, una significativa bajada de impuestos, así como un importante  incremento de la inversión en la ciudad.

El presupuesto del distrito de Centro para el próximo año asciende a  30,61 millones de euros, un 2 % más que en 2020. Estos presupuestos van a  materializarse en proyectos de remodelación, conservación y mejora de  centros educativos e infraestructuras, así como en dos polideportivos y  equipamientos.

Las inversiones territorializadas que se van a llevar a cabo en el  distrito significarán un incremento notable respecto al ejercicio  actual. El concejal ha subrayado que “Centro va a contar con algo más de  43 millones de euros, convirtiéndose así en el segundo distrito con más  inversión territorializada de la capital”.

En el próximo año 2021 Centro va a notar “el importante esfuerzo para  dotar de nuevos equipamientos de barrio al distrito como el Centro  Deportivo La Cebada y el edificio multifuncional de la calle Fúcar,  ambos con las obras ya iniciadas”, ha señalado el concejal. Estas nuevas  instalaciones permitirán un incremento de la oferta deportiva, así como  la participación de la ciudadanía en diferentes especialidades. En el  caso del edificio multifuncional de la calle Fúcar, cuya primera piedra  se puso el 20 de julio, mejorará las dotaciones del barrio con una  escuela infantil, un centro de día, un cantón de limpieza y un  aparcamiento para residentes.

Además, las inversiones territorializadas mejorarán las vías del  distrito, donde se celebran el mayor número de eventos públicos de  nuestra ciudad y son el epicentro de la oferta turística. En este  sentido, las remodelaciones se realizarán en la Puerta del Sol, con una  inversión de 2 millones de euros; en la plaza de España, con 13 millones  de euros y en la calle Alcalá, entre las calles Cedaceros y la plaza de  Cibeles, con una inversión de 9 millones de euros. Además, se  construirá un aparcamiento en la plaza de Santo Domingo, con 2,5  millones de euros.

Las principales inversiones del distrito serán en centros educativos.  En este sentido, se invertirán 450.000 euros en las obras de ampliación  de la Escuela Infantil El Duende, situada en la calle Olivar, 46; en  las obras de conservación del CEIP Pi i Margall y en las obras del patio  y climatización de Nuestra Señora de La Paloma, con un presupuesto de  350.000 euros cada una.

Las inversiones del distrito también se materializarán en reformas de  viales en el entorno de la calle Santa Isabel y la remodelación de la  céntrica plaza de la Paja, con 500.000 euros en cada caso. Además, se va  a proceder a mejorar la conservación de los quioscos de flores de la  plaza de Tirso de Molina con una inversión de 88.000 euros.

Por otro lado, José Fernández, ha explicado tres proyectos  materializados en este año 2020 donde, a pesar de la pandemia por la  COVID-19, se ha seguido trabajando en la mejora de la vida de la  ciudadanía del distrito y de Madrid:

– Peatonalización de la Puerta del Sol y su entorno, convirtiéndolo en una zona cero de emisiones.

– Se han creado dos líneas gratuitas de la EMT para moverse por  interior del distrito, la 001 y 002, con cero emisiones y cero coste  para la ciudadanía. Además de la línea C03, también con cero emisiones,  que permite el desplazamiento por los bulevares de Centro y facilita la  movilidad con los distritos de Arganzuela, Chamberí, Salamanca y  Moncloa-Aravaca.

– Por otro lado, se ha llevado a cabo la apertura del distrito a  vehículos con categoría C de alta ocupación (dos o más ocupantes).

Por otro lado, José Fernández ha destacado el incremento del  ‘Programa de Integración Comunitaria y Emergencia Social’, motivado por  la crisis sanitaria a causa de la COVID-19 que ha aumentado en más de un  millón de euros la partida para este tipo de situaciones. En este  sentido, la inversión que se iba a realizar en las fiestas populares del  distrito durante este año 2020 se ha canalizado a ayudas para a los  servicios sociales, de manera que puedan atender a las personas más  vulnerables y con necesidades alimentarias generadas por la pandemia

El presupuesto de la Junta Municipal de Ciudad Lineal aumentará en  2021 en un 7,6 %, llegando a los 43 millones de euros, de los que 13,7  millones serán para inversiones que mejorarán la calidad de vida de sus  vecinos. Así lo ha detallado su concejal, Ángel Niño, en el pleno del  proyecto de presupuestos, donde ha explicado que “se trata de unas  cuentas elaborabas en medio de una gran incertidumbre económica derivada  de la actual crisis sanitaria y social”.

Con carácter general, aumenta el gasto en todas las partidas como  Integración Comunitaria y Emergencia Social (30 %), Participación  Ciudadana (10,5 %), Educación (8,5 %) o Mayores (5 %). Niño ha señalado  que “este presupuesto está centrado en el gasto social y confeccionado  para impulsar la actividad económica y la recuperación del empleo”, a la  vez que ha recordado “los más de 2,7 millones de euros gastados en  cestas de la compra y comidas para atender a las familias en situación  de vulnerabilidad”.

En el apartado de inversiones territorializadas, el concejal ha  destacado la construcción del nuevo centro municipal de servicios  sociales y de mayores en la calle Canal de Panamá, “una dotación que  supone un coste de 4,3 millones de euros para cubrir las necesidades de  dos colectivos prioritarios: nuestros mayores y las personas  vulnerables”. Otras nuevas infraestructuras son la nueva sede de la  Policía Municipal (2,2 millones de euros) o la base del SAMUR-Protección  Civil (1,7 millones de euros), ambas en la calle Peloponeso.

Las cuentas para el siguiente ejercicio también contemplan otras  mejoras en el distrito de Ciudad Lineal “destinadas a mejorar los  barrios y a solucionar problemas que llevaban años sin tratarse”, ha  declarado Niño. Un ejemplo es la renaturalización de la zona verde  situada entre la calle Ricardo Ortiz y la avenida Marqués de Corbera  (583.000 euros), “que se utilizaba como aparcamiento ilegal y ocasionaba  numerosas quejas vecinales”. Otras actuaciones son la mejora de la  urbanización de la calle Añastro (593.000 euros), la replantación de  arbolado viario y la adecuación de firmes y calzada en la calle Alcalá.

El Ayuntamiento de Madrid sigue impulsando la construcción de  vivienda protegida en alquiler. La Junta de Gobierno ha aprobado hoy que  el Área de Vivienda transfiera 12,5 millones de euros a la Empresa  Municipal de la Vivienda y Suelo (EMVS) para seguir financiando nuevas  promociones en la capital. Esta es la sexta aportación económica que el  Consistorio hace este año a la empresa pública con el objetivo de  continuar incrementando el parque de vivienda social. Aportaciones que  suman un total de 129,3 millones de euros, según ha informado la  portavoz municipal, Inmaculada Sanz.

Actualmente, la EMVS tiene 38 promociones en marcha que suman casi  3.200 viviendas en alquiler. De hecho, la empresa pública tiene previsto  cerrar 2020 con 927 pisos terminados. Además, tiene otras 1.475  viviendas en obras y 1.700 en distintas fases previas a la construcción,  como son la redacción de proyectos, obtención de licencias y  adjudicación. Para financiar todos estos proyectos, el Área de Vivienda  ya ha realizado este año cuatro transferencias a la EMVS que suman 96  millones de euros.

Ahora, con esta sexta aportación de 12,5 millones, la empresa pública  podrá seguir financiando nuevos proyectos y aumentar la oferta de  vivienda pública. En los últimos meses, por ejemplo, la EMVS ha  oficializado tanto la cesión como la compra de 11 parcelas que  permitirán levantar unas 520 nuevas viviendas, todas destinadas al  alquiler.

El pasado 19 de noviembre, la Junta de Gobierno aprobó una quinta  transferencia a la EMVS por valor de 20,8 millones de euros. Este  montante se destinará a tres operaciones concretas: dos compras de  viviendas ya construidas a la Sociedad de Gestión de Activos Procedentes  de la Reestructuración Bancaria (Sareb) y a la Seguridad Social, y una  tercera adquisición de suelo en el distrito de Villa de Vallecas para  poder construir una nueva promoción.

De estos 20,8 millones, casi 13 se destinarán a la compra de 108  viviendas propiedad de la Sareb, lo que supone la mayor operación de  adquisición de vivienda protegida llevada a cabo por el Ayuntamiento de  Madrid. Otros 5,2 millones se destinarán a comprar otras 19 viviendas ya  construidas que la EMVS también ha decidido adquirir, en este caso a la  Seguridad Social

El delegado de Medio Ambiente y Movilidad, Borja Carabante, ha  comparecido hoy en la comisión extraordinaria de Hacienda y Personal y  de Economía, Innovación y Empleo para informar sobre el presupuesto del  área y las claves del mismo. Como ha destacado, las partidas de los  nuevos pliegos de limpieza, el nuevo contrato de zonas verdes y todas  las medidas encaminadas al fomento de la sostenibilidad a través de la  Estrategia Madrid 360 representan la base de las cuentas del área.

Borja Carabante ha comparecido en la comisión extraordinaria de  Hacienda y Personal y de Economía, Innovación y Empleo para informar  sobre el presupuesto del área que dirige

Con una dotación de 1.500 millones de euros, un 7 % más que el año  anterior, el presupuesto de Medio Ambiente y Movilidad, ligado al  cumplimiento de los Acuerdos de la Villa, destina el mayor esfuerzo  económico, 282 millones de euros anuales, al nuevo servicio de limpieza.  Este incremento de gasto supone un aumento del 45 % sobre el precio de  licitación del servicio actual, permitiendo recuperar la inversión  previa a 2013 y elevando el número de empleados en calle un 40 %, hasta  llegar a contar con 5.200 operarios.

El presupuesto del área en 2021 está configurado, por una parte, para  devolver a la ciudad los cánones de limpieza que Madrid merece y  también para potenciar el cuidado y la mejora de aguas y zonas verdes,  para lo que se destinarán 116 millones de euros. Ambos pliegos se  licitarán antes de finalizar el año y entrarán en funcionamiento en  agosto de 2021.

En lo que concierne al programa de patrimonio verde, destacan  actuaciones como la reforestación en los barrios de Montecarmelo, Las  Tablas y Sanchinarro; el acondicionamiento de caminos y zonas  estanciales en el Ensanche de Vallecas; la instalación de aseos públicos  en el parque forestal de Valdebebas; la mejora del alumbrado y  eficiencia de los jardines del Buen Retiro; la finalización de la  ampliación del parque de la Cuña Verde de O’Donnell y una serie de  actuaciones en el entorno de la Quinta de Torre Arias, entre otras.

En cuanto a las obras de zonas verdes que se van a acometer hay que  subrayar la fase II de la rehabilitación del parque de la Gavia; la  finalización de diversas actuaciones en el ámbito del Wanda  Metropolitano y la reforma de la Cuña Verde en Latina.

La Estrategia de Sostenibilidad Ambiental Madrid 360, que entrará en  vigor con la modificación de las ordenanzas de Calidad del Aire (ya  aprobada inicialmente) y de Movilidad Sostenible en el primer trimestre  del año que viene, vertebrará buena parte del presupuesto de las  diferentes direcciones del área, con ambiciosas actuaciones que  persiguen fomentar la movilidad sostenible de manera inteligente y  reducir las emisiones contaminantes de la ciudad.

En este sentido, las inversiones totales del área se incrementan en  2021 un 83 % respecto al ejercicio anterior, pasando de 99,6 millones a  182, y destacan las ligadas a Madrid 360. Por ejemplo, el presupuesto  destinado a nuevas infraestructuras de la movilidad, que crece un 776,3 %  hasta alcanzar los 33,3 millones de euros, incluye medidas de la  Estrategia como la remodelación del Nudo Norte, el inicio de las obras  del Paseo Verde del Suroeste en el tramo entre la avenida de Portugal  hasta el enlace con la M-40 o el proyecto de obra del carril bici del  paseo de la Castellana.

Destaca también la dotación del programa para gestión de  aparcamientos, incluyendo mejoras como la implementación de  infraestructuras de recarga eléctrica y la construcción de nuevos  intermodales en zonas estratégicas de la ciudad. La partida se eleva un  23 % más que el año pasado, alcanzando los 25,9 millones de euros.

También son reseñables las inversiones que se van a llevar a cabo en  Valdemingómez para mejorar el tratamiento de residuos con 35,1 millones,  lo que supone un aumento del 265,6 %. Para el Parque Tecnológico de  Valdemingómez también está contemplada la ejecución de obras y  mantenimiento de una planta de tratamiento de la materia orgánica (cubo  marrón) y la licitación de dos nuevos contratos para minimizar los  olores que se generan en las plantas de Las Dehesas y La Paloma.

Todo el presupuesto del área que dirige Carabante está alineado para  conseguir el objetivo de transformar Madrid en una ciudad más sostenible  tanto desde el punto de vista del medioambiente como de la movilidad.

El delegado del Área de Economía, Innovación y Empleo y presidente de  la Agencia para el Empleo de Madrid, Miguel Ángel Redondo, ha  participado junto a la gerente de la agencia, Belén García, en la  entrega de diplomas a las alumnas del Proyecto ‘Women Can Build’ (Las  mujeres pueden construir) que han superado el Curso de Prevención de  Riesgos Laborales en el Centro de Formación de Usera.

Miguel Ángel Redondo estima que hay que pensar en una nueva  concepción de la Formación Profesional para avanzar hacia una industria  de la construcción en igualdad. Así, ha destacado que el 90 % de  profesionales del sector de la construcción son hombres y considera que  “estas cifras hay que cambiarlas, de ahí la importancia de este  programa”.

Coordinado por la Agencia para el Empleo de Madrid y la Fundación  Laboral de la Construcción, con fondos de la Unión Europea, ‘Women Can  Build’ tiene como objetivo fundamental fomentar la igualdad de género  entre los actores implicados en el sector de la construcción: empresas,  profesionales de la formación, centros de Formación Profesional y  mujeres. Este proyecto va dirigido especialmente a jóvenes en situación  de desempleo, en riesgo de exclusión social y paradas de larga duración  con el propósito de despertar su interés por la construcción, superar  barreras culturales y crear oportunidades en este mercado de trabajo.

El presupuesto del Área de Gobierno de Economía, Innovación y Empleo  para 2021 asciende a 115,9 millones de euros, es un 32,1 % superior al  de 2020. Es el que más crece en términos porcentuales y será prioritario  en el apoyo a los autónomos y a las empresas, así como al tejido  económico y, en particular, a los sectores económicos más afectados por  la pandemia mediante ayudas directas y avales. En este sentido, se  destinarán 8,1 millones de euros a ayudas para impulsar al comercio de  proximidad y la hostelería, 6 millones, ampliables si fuera necesario, a  líneas de avales a pymes y 5,7 millones para la reactivación del tejido  industrial afectado por la COVID-19.

Además, el delegado de Economía, Innovación y Empleo, Miguel Ángel  Redondo, ha anunciado la creación del Plan Renove 2021 para la  industria, convencido de que la actividad industrial y servindustrial  (aquellos servicios que se prestan o están relacionados con el sector)  constituye uno de los ejes clave para la recuperación, el desarrollo y  la estabilización de la economía. Por ello, ha considerado “como una  medida prioritaria la aprobación de un nuevo plan industrial, que,  consensuado con todos los grupos políticos municipales, se ha  incorporado a los Acuerdos de la Villa”.

Entre las diversas ventajas que presenta esta iniciativa destaca el  aumento del desarrollo tecnológico y la mejora de la productividad; la  diversificación de la estructura productiva; la mejora de las  condiciones laborales de las que disfrutan los trabajadores del sector  secundario, con menores tasas de temporalidad y sueldos más altos y el  aumento de la competitividad internacional.

Debido a la difícil situación generada por la crisis sanitaria, la  variación interanual media de la producción industrial en la Comunidad  de Madrid en los últimos 12 meses se sitúa en el -6,4 %, es decir, 10,3  puntos inferior a la de un año antes. En el actual contexto económico,  caracterizado por una elevada fragilidad del mercado laboral, la  actividad industrial y servindustrial se convierte en uno de los ejes de  recuperación, desarrollo y estabilización de la actividad económica. La  industria ha demostrado que es de los sectores que mejor se adapta,  reinventa y busca soluciones, respondiendo con rapidez y entrega ante  cualquier reto.

Por todo ello, se han incluido en este plan una serie de ayudas para  favorecer la inversión y potenciar el asentamiento industrial en la  ciudad. De esta manera, se quiere impulsar la reindustrialización, así  como fortalecer el sector industrial y servindustrial de Madrid a medio y  largo plazo. En cuanto al corto plazo, se pretende, mediante  actuaciones más específicas y coyunturales, paliar el impacto económico  de la crisis sanitaria, apoyando y acompañando a estas empresas para  facilitar su reactivación.

El presupuesto destinado a la puesta en marcha del Plan Renove es de  5,5 millones de euros para 2021. En cuanto al importe de las  subvenciones, dependiendo del tamaño de la empresa, van desde los 2.000  euros para la renovación del registro EMAS (el sistema comunitario de  ecogestión y auditoria medioambientales) hasta los 65.000 euros para un  Plan Renove Máquina Herramienta. Otras ayudas irán destinadas a paliar  los gastos por reorientación de la producción como respuesta al contexto  generado por la COVID-19 o para la adaptación de las empresas  industriales a las medidas sanitarias.

En una línea similar, el Ayuntamiento, a través del Área de Economía,  Innovación y Empleo, destinará 2 millones de euros, ampliables según la  dotación presupuestaria, a tratar de paliar en parte las consecuencias  que las medidas preventivas tomadas a raíz de la llegada de la COVID-19  han generado en el sector del ocio nocturno. Un sector que ocupa a cerca  de 10.000 personas en la ciudad de Madrid y cuyo empleo, en gran medida  en suspenso debido a los ERTE, el Ayuntamiento considera esencial, tal y  como ha reconocido Miguel Ángel Redondo.

Las entidades beneficiarias de esta ayuda van a ser, concretamente,  las discotecas, salas de baile y bares especiales con y sin actuaciones  musicales definidos en el Catálogo de Espectáculos Públicos, Actividades  Recreativas, Establecimientos, Locales e Instalaciones. El período  subvencionable será el comprendido entre el 20 de agosto y el 31 de  diciembre de 2020 o, en su caso, hasta el momento en que quede sin  efecto la orden de suspensión de las actividades si esta fecha fuese  anterior al 31 de diciembre de 2020 o bien hasta el momento en el que,  conforme a la normativa que resulte aplicable, pudieran reanudar o  adaptar la actividad para su apertura efectiva al público, antes de la  fecha indicada anteriormente.

Esos 2 millones de euros se podrán ampliar hasta en 500.000 euros si  existe disponibilidad presupuestaria adecuada y en función de la  cantidad que finalmente se apruebe en el presupuesto del ejercicio. Se  concederá una única ayuda al pago del alquiler del establecimiento de  ocio nocturno por solicitante, correspondiente a un solo local, con un  importe máximo mensual de 1.000 euros. En el caso de que se hubieran  satisfecho todas las solicitudes que cumplan los requisitos y quedara  crédito suficiente, podrán concederse nuevas ayudas para los  solicitantes que desarrollen su actividad en más de un local del  municipio de Madrid. Además, en el supuesto de que ese crédito no fuera  suficiente para atender a todas las ayudas solicitadas que reúnan los  requisitos exigidos, se procederá al prorrateo del importe disponible  entre todos los solicitantes.

El plazo de presentación de las solicitudes, que podrá realizarse  tanto de forma electrónica, mediante la Sede Electrónica del  Ayuntamiento de Madrid, como presencialmente, será de 20 días naturales  contados a partir del día siguiente al de la publicación del extracto de  la convocatoria en el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid, cuya  fecha se definirá en breve.

Además, otro incremento importante del presupuesto del Área de  Gobierno de Economía, Innovación y Empleo se produce en la Agencia para  el Empleo de Madrid que el próximo año contará con un presupuesto de 53  millones de euros, destinados a reforzar las políticas activas,  intensificar la atención a las personas desempleadas, la intermediación  laboral y la adaptación de las competencias de los profesionales a los  nuevos entornos, con especial atención en los distritos del sur y el  este de la ciudad.

También se potenciará la innovación abierta a través de la  colaboración público-privada, la atracción de talento innovador y  eventos de renombre mundial, la creación de startups, el desarrollo  tecnológico, apostando en especial por la inteligencia artificial y la  apertura de nuevos centros municipales de innovación y emprendimiento.  Además, se invertirá en la recuperación de la imagen de la ciudad y en  la reactivación de la Marca Madrid.

Por otra parte, se va a favorecer la llegada a Madrid de nuevas  empresas que traigan inversión y talento, se consolidarán los clústeres  de Construcción, Ingeniería y Arquitectura, Ciberseguridad, Big Data,  Fintech e Inteligencia Artificial, a los que se añadirán dos nuevos en  la Industria y el Sector del Videojuego.

Además, se impulsará la digitalización, la promoción de actuaciones  de apoyo al sector de la moda, la incentivación de la colaboración  público-privada y la puesta en marcha de medidas que contribuyan a la  recuperación de la actividad económica de los sectores afectados por la  pandemia.

El alcalde de Madrid, José Luis Martínez-Almeida y el decano del  Ilustre Colegio de Abogados de Madrid, José María Alonso, han firmad, en el marco del Foro de Justicia organizado por el ICAM, un  protocolo de actuación de cuatro años de duración que tiene como  propósito extender y consolidar la cooperación entre ambas instituciones  en favor del interés general de la ciudadanía.

Entre los objetivos que marca este documento destaca la realización  de actividades de promoción de la cultura jurídica, proyectos  divulgativos, campañas informativas y de sensibilización del  cumplimiento normativo tanto de personas físicas como jurídicas; la  puesta en marcha de proyectos que promuevan a la ciudad de Madrid como  centro neurálgico en el ámbito jurídico y en la escena  económico-financiera nacional e internacional y la promoción de  actividades de formación en materia jurídica al personal del  Ayuntamiento y sus organismos dependientes, entre otros.

Antes de la firma, el alcalde ha intervenido en el Foro Justicia,  donde ha destacado el proceso de simplificación y desregulación  normativa que se va a desarrollar en Madrid. “Las 123 normas de todas  las características que tenemos en el Ayuntamiento pretendemos que se  queden en la mitad, de manera que apenas permanezcan 65 normas”, 20 las  espera derogar a lo largo del próximo año.

Además, se ha referido a la importancia de la transformación digital  para mejorar la eficacia y eficiencia en la prestación de servicios por  parte del Ayuntamiento “para anticiparse y dar soluciones a los  ciudadanos”. Asimismo, ha destacado el papel de la colaboración  público-privada y la puesta a disposición de los recursos del  Ayuntamiento al servicio de la sociedad madrileña. En esa línea, ha  recordado la cooperación establecida entre el Ayuntamiento y entidades  privadas con motivo de la pandemia a través de Madrid Futuro, asociación  compuesta por la mayor parte de las empresas que actúan en el ámbito de  la Comunidad de Madrid, además de fundaciones y asociaciones como  Cáritas.

El alcalde ha sido testigo de la firma de un convenio entre el  presidente de la Unión Interprofesional de la Comunidad de Madrid  (UICM), José María Alonso, y el presidente de la Asociación Madrid  Futuro, Manuel Bretón, por el que se establece la colaboración entre  ambos organismos para contribuir, con los conocimientos, el talento y la  experiencia de los profesionales y sus corporaciones, a aquellos  proyectos y acciones que puedan ser de interés para ambas partes.

La Junta de Gobierno del Ayuntamiento de Madrid ha aprobado el  proyecto definitivo del presupuesto y de las ordenanzas fiscales para  2021 una vez ha finalizado el plazo de presentación de alegaciones. Unos  proyectos que incluyen 11,8 millones de euros más en nuevas  bonificaciones fiscales para uno de los sectores más castigados por la  COVID-19, el hotelero.

Así lo ha anunciado la vicealcaldesa de Madrid, Begoña Villacís,  junto a la delegada de Hacienda y Personal, Engracia Hidalgo, quien ha  destacado que estos nuevos incentivos fiscales complementan los 107,5  millones aprobados en el mes de octubre y que, además de apoyar al  tejido comercial y empresarial de nuestra ciudad, consolidan la  reducción fiscal iniciada el pasado año.

Desde que se abrió el plazo en el mes de octubre se han presentado 48  alegaciones, 33 al proyecto de ordenanzas fiscales y 15 al de  presupuestos. De la totalidad de éstas, 25 han sido presentadas por  asociaciones y 23 a través de personas físicas.

En lo referente a las ordenanzas fiscales, se han estimado  parcialmente cuatro alegaciones referidas a la ampliación de los  beneficios fiscales otorgados a los hoteles, como sector afectado con  especial intensidad por la crisis sanitaria. Asimismo, se han  desestimado 21 alegaciones, la mayor parte de ellas porque ya se  encontraban contempladas en las actuales ordenanzas fiscales  (posibilidad de aplazar y fraccionar el pago del IBI) o porque la  legislación estatal no las permite (aplicar las bonificaciones  medioambientales del IBI a la geotermia o elevar las bonificaciones  COVID de IBI e IAE al 100 % de la cuota). Por último, se han inadmitido  ocho por proponer medidas que no es posible analizar, al no referirse a  aspectos recogidos en el proyecto de ordenanzas presentado por el equipo  de Gobierno.

En lo referente a las alegaciones presentadas al presupuesto, las 15  han sido desestimadas por no contar con la legitimidad suficiente. De  ellas, nueve han sido presentadas por vecinos de Madrid, una por uno de  Fuenlabrada y una más por un habitante de Chapinería, mientras que las  cuatro restantes han sido registradas por asociaciones privadas.

El Ayuntamiento de Madrid, consciente de las dificultades por las que  atraviesa el sector hotelero, ha decidido seguir apoyándole para evitar  que se cierren hoteles en nuestra ciudad. Para ello, ha decidido que  los beneficios fiscales inicialmente contemplados en el proyecto en el  25 % en el IBI, el IAE y la Tasa de Residuos Urbanos de Actividades  (TRUA) se incrementen para este sector al 50 %. Un incremento que tendrá  un coste para las arcas municipales de 11,8 millones de euros más en  nuevas bonificaciones fiscales.

El incremento en la bonificación del IBI será de 9,5 millones de  euros y beneficiará a 6.886 hoteles, hostales, moteles, apartahoteles y  bungalows. La bonificación del 50 % del IAE tendrá un impacto de 1,4  millones y afectará a 300 locales hoteleros y, por último, la tasa de  basuras tendrá un coste de medio millón de euros y beneficiará a 5.069  establecimientos hoteleros.

Además, se extiende la reducción del 100 % de la tasa por utilización  privativa y aprovechamiento especial del dominio público local para las  terrazas de hostelería, puestos y mercadillos, actividades comerciales  realizadas en la vía pública y distribución gratuita de prensa (tasa de  terrazas) a las reservas permanentes para aparcamiento de vehículos que  disfrutan los hoteles, que beneficiará a 128 establecimientos hoteleros,  con un impacto de 0,4 millones de euros.

El proyecto de ordenanzas, que entrará en vigor el 1 de enero de  2021, contempla una rebaja de impuestos y tasas municipales a los  madrileños de casi 120 millones de euros. Junto a las nuevas  bonificaciones fiscales aprobadas hoy, se reduce el tipo de gravamen  general del Impuesto de Bienes Inmuebles, que pasa del 0,479 % al 0,460  %, lo que supondrá un ahorro de 40,1 millones de euros para 1,8 millones  de madrileños.

Además, se mantienen las bonificaciones en el IBI y el IAE para los  sectores más castigados por la crisis sanitaria de la COVID-19. En el  caso del IBI, tendrá un coste de 35,1 millones y 65.000 beneficiarios y  en el del IAE repercutirá en 16.000 negocios con un coste de 10,2  millones de euros.

También se reduce el 25 % la tasa de basuras a 118.000 empresas del  ocio, la hostelería, el comercio, los espectáculos, la cultura y la  industria, con un impacto económico de 5,7 millones. Además, se suprime  la tasa de terrazas a casi 9.000 negocios, con un coste de 11,4 millones  de euros.

Asimismo, se establecen bonificaciones en el IBI y el IAE para  aquellas empresas de la ciudad que promuevan la implantación de energías  renovables en edificios residenciales e instalaciones industriales, así  como planes de transportes que afecten al menos al 20 % de su  plantilla.

Madrid contará con un presupuesto en 2021 de 5.066 millones de euros,  un 8,1 % superior al de 2020. Unas cuentas orientadas a atender a las  personas más vulnerables y a dinamizar la actividad económica, que  priorizan la inversión y refuerzan los servicios públicos.

Un presupuesto comprometido con los Acuerdos de la Villa y, como  estos, abierto a todas las formaciones políticas del Ayuntamiento de  Madrid. En el próximo ejercicio, se va a avanzar en su ejecución y para  ello, estas cuentas incluyen una dotación de más de 500 millones de  euros destinados a la implantación de medidas incluidas en esos acuerdos  y que tienen impacto económico.

Son unas cuentas eminentemente sociales, concebidas para atender a  las personas más vulnerables y que nadie se quede rezagado en la salida  de esta crisis. El gasto social municipal crece el 14 %, por encima de  la media del presupuesto, hasta alcanzar los 942 millones de euros.

Así, además de las medidas de apoyo fiscal dirigidas a los sectores  más desfavorecidos, el presupuesto para 2021 contiene un incremento del  32,1 % en las políticas del Área de Economía, Innovación y Empleo e  incrementa un 52 % la inversión en turismo para posicionar a Madrid como  destino referente en mercados nacionales y extranjeros.

Otra de las señas de identidad del proyecto de presupuesto para el  próximo año es su marcado perfil inversor, fundamental para fomentar la  cohesión social y la competitividad e incentivar el crecimiento  económico. El capítulo 6 crece un 52 % hasta alcanzar los 488 millones  de euros y si añadimos el sector público, asciende a 748 millones de  euros. A las inversiones recogidas, se añadirán más de 223 millones a  financiar por la incorporación de remanentes durante el ejercicio 2021.

En total, se van a financiar 665 proyectos, 524 con un coste inferior  a los 500.000 euros; 49 con un presupuesto de entre 500.000 y 1 millón  de euros; 72 de entre 1 millón y 5 millones de euros y 20 con un coste  superior a los 5 millones de euros.

Las cuentas municipales para 2021 también refuerzan los servicios  públicos de calidad y la sostenibilidad medioambiental. Entre otras  actuaciones, contienen los créditos necesarios para poner en marcha los  nuevos contratos de limpieza viaria y mantenimiento de zonas verdes y  refuerzan el personal adscrito a los servicios de Emergencias, Servicios  Sociales y Atención al Ciudadano, a través de Línea Madrid.

A partir de este momento, estos proyectos definitivos van a ser  sometidos a la consideración de los distintos grupos políticos para  proceder, posteriormente, a su remisión al Pleno de la Corporación,  quien decidirá finalmente si estas medidas resultan aprobadas. La  entrada en vigor de todas las rebajas fiscales que contienen tendría  lugar, tras la publicación de los textos definitivos en el Boletín  Oficial de la comunidad de Madrid, el 1 de enero de 2021.

El presupuesto del Área de Portavoz, Seguridad y Emergencias superará  en 2021 los 760 millones de euros (760.061.068, lo que supone un  incremento del 8,3 % con respecto al del año pasado (58,3 millones de  euros más), según ha destacado la delegada de Seguridad y Emergencias y  portavoz municipal, Inmaculada Sanz, en su comparecencia de hoy en la  Comisión de Presupuestos.

Sanz ha resaltado que el proyecto de presupuestos de su área está,  lógicamente, marcado por la situación excepcional que vivimos desde el  inicio de la pandemia, por lo que “se ha hecho un esfuerzo para que las  dotaciones consignadas vayan especialmente dirigidas a reforzar los  cuerpos operativos de Policía Municipal, Bomberos, SAMUR-Protección  Civil y Madrid Salud, que han sido determinantes para hacer frente a la  crisis sanitaria, económica y social”. Este esfuerzo se refleja en los  presupuestos “tanto en la parte de personal como en la de medios e  instalaciones, objetivos reflejados igualmente en los Acuerdos de la  Villa”, ha subrayado la delegada.

Del total del presupuesto del Área, 588 millones corresponden a  gastos de personal de servicios esenciales, lo que supone 35 millones  más para dotar y consolidar su plantilla y así hacer frente a las  convocatorias de plazas de empleo público, junto a las retribuciones  complementarias y complementos específicos.

Otro de los aspectos esenciales del proyecto de presupuestos del área  es la priorización de la inversión, incrementándose un 216,2 % respecto  a la de las cuentas actuales hasta rozar los 23 millones de euros.

La Policía Municipal de Madrid dispondrá de crédito para continuar en  la línea iniciada el pasado año de mejoras en instalaciones, dotaciones  y equipamientos (como 2,5 millones para prendas de uniformidad y  protección) y llevará a cabo, entre otras medidas, una renovación de sus  vehículos de patrullaje (1,7 millones de euros) y la adquisición de  drones para la Unidad de Medios Aéreos (100.000 euros). Además, en el  presupuesto se recoge un aumento en el capítulo 1 para hacer frente a la  subida de niveles del personal del cuerpo.

Así, entre el capítulo inversor y el remanente de tesorería podrá  ejecutar inversiones por importe de 3,5 millones de euros, un incremento  del 153,6 % respecto a 2020. Entre otras actuaciones, se concluirán las  obras de las comisarías de las unidades integrales de distrito (UID) de  Centro Norte, de Fuencarral y de Barajas (120.000, 743.000 y 174.600  euros, respectivamente); acometerá obras de rehabilitación de las  instalaciones de la calle Plomo, en Arganzuela (2,9 millones de euros);  concluirá las obras de las caballerizas del Escuadrón de la Policía  Municipal (199.500 euros) y de su picadero (520.000 euros).

Mientras, el Cuerpo de Bomberos de Madrid verá ampliadas sus  inversiones con 11 millones de euros para la adquisición de vehículos  pesados totalmente preparados para su uso específico dentro del Servicio  de Extinción de Incendios, con las transformaciones, equipamiento fijo y  equipamiento material.

Además, se destinarán más de 2 millones de euros para vestuario  especial de trabajo (equipos para actuar y llevar a cabo rescates en  altura o equipos autónomos de respiración) y 550.000 euros para la  adquisición y el mantenimiento del sistema de gestión de las emergencias  del Ayuntamiento.

Por otro lado, se ejecutarán obras en el Parque de Bomberos número 8  (443.870 euros), la campa del Parque de Bomberos número 5 (525.687  euros), la reforma de la torre del Parque de Bomberos número 8  (2.249.573 euros), se iniciarán nuevas obras como la del Parque de  Bomberos número 5 (1.379.375 euros) o trabajos en el parque número 1  (1.500.000 euros).

Por su parte, las inversiones en SAMUR-Protección Civil registrarán  una notable subida hasta llegar a 1,4 millones de euros, un 228 % más  que en 2020, con el objetivo de mejorar los sistemas de gestión  informática (como 900.000 euros para la adquisición y el mantenimiento  de un sistema de gestión de las emergencias) e incrementar los  equipamientos de las ambulancias (por ejemplo, con un sistema que  integra todas las comunicaciones del vehículo para trasladar las  comunicaciones de voz y los datos de las personas asistidas a los  centros sanitarios, 150.000 euros).

Además, se llevará a cabo la transformación de vehículos para el  servicio (ocho vehículos, por 200.000 euros) y, con los remanentes de  tesorería, la renovación de otros (1,1 millones para ambulancias y  furgones). Además, se acometerán obras de acondicionamiento en la Base 0  de SAMUR-PC por importe de 850.000 euros y en la Base 1 (270.000  euros), entre otras actuaciones y renovación de equipos (como los  880.000 euros destinados a aparatos de electromedicina).

El Centro Integral de Formación de Seguridad y Emergencias (CIFSE),  con un presupuesto total de 6,1 millones de euros, contará asimismo con  inversiones por valor de 125.500 euros para, entre otras medidas,  iniciar un proyecto tecnológico para impulsar la formación online y  mejorar sus instalaciones, actualizando la tecnología de su salón de  actos y mejorando la climatización de sus aulas.

Por otro lado y además de estas inversiones del área dirigida por  Inmaculada Sanz, los cuerpos de Seguridad y Emergencias se beneficiarán  de actuaciones en colaboración con el Área de Obras y Equipamientos para  seguir construyendo o iniciar nuevas instalaciones de las unidades  integrales de distrito (UID) –en Retiro, Hortaleza, Villa de Vallecas,  Ciudad Lineal, Carabanchel y Puente de Vallecas–, bases de SAMUR-PC –en  Retiro, Hortaleza, Villa de Vallecas, Ciudad Lineal y Puente de  Vallecas–, e instalaciones de Bomberos –en Villa de Vallecas–, por  importe de 18,6 millones de euros para 2021.

Como en 2020, Madrid Salud vuelve a incrementar su presupuesto tras  años de bajada, con un importe de 95 millones euros, un 5,9 % más que el  año anterior. Entre otros objetivos, reforzará la plantilla del  personal del Departamento de Vectores; fortalecerá las tareas de  inspección en Mercamadrid; ampliará la plantilla de riesgos laborales y  cumplirá con los planes específicos de carácter sociosanitario previstos  en los Acuerdos de la Villa, además de poner en marcha un programa  contra la soledad no deseada.

Además, se destinarán más de 1,3 millones al programa ‘Actuaciones  extraordinarias COVID-19’ que incluye suministros para farmacia,  biocidas y reactivos de pruebas de detección de la COVID-19 y se  iniciarán las obras de mantenimiento del edificio de la calle Concordia  (738.000 euros de coste total).

La Empresa Municipal de Servicios Funerarios y Cementerios de Madrid  (SFM), adscrita al área pero que no computa en su presupuesto general,  contempla unas inversiones por valor de 10,8 millones de euros, un 11,7 %  más que el pasado año. La empresa prevé unos ingresos de 49,2 millones  de euros y un resultado neto de 0,6 millones de euros.

Con este presupuesto, la funeraria municipal continuará con las  actuaciones previstas en los cementerios madrileños e iniciará, por  ejemplo, la renovación integral de las instalaciones del Tanatorio de la  M-30, además de continuar con su Plan de Transformación Digital y con  el Plan de Renovación de Flota, entre otros proyectos de mejora de la  eficiencia y eficacia en la prestación del servicio.

Inmaculada Sanz ha destacado que, dentro del proyecto de presupuestos  de su área, se han incluido los créditos necesarios para el  cumplimiento de los Acuerdos de la Villa aprobados por el Pleno el  pasado mes de julio.

Entre los aspectos más relevantes de este cumplimiento, ha enumerado  el plan de refuerzo de la plantilla de Madrid Salud (165.553 euros), la  asistencia online de Madrid Salud a los empleados municipales sobre  salud laboral (353.215 euros), el impulso a la inversión tecnológica en  Madrid Salud (266.269 euros), el fortalecimiento de los programas de  salud en los centros de este organismo autónomo mediante la contratación  de personal (351.825 euros), la actualización del Plan Municipal de  Emergencias (69.138 euros) y la adaptación de las instalaciones e  infraestructuras (31,5 millones en total, incluyendo las obras que se  financiarán con remanente de tesorería y las del Área de Obras y  Equipamientos).

En cuanto a procesos selectivos, se ha querido proseguir con la  reposición permanente de efectivos mediante convocatorias hasta el  límite que permite la tasa de reposición. Este año, en Bomberos es del  100 % (lo que supone 25 plazas) y en Policía, del 115 % (40 plazas), lo  que se incluye en la Oferta de Empleo Público de 2020. En cuanto al  SAMUR-PC, ocho médicos de emergencias, siete enfermeros y 19 técnicos  auxiliares de transporte sanitario, entre otros.

En Policía Municipal, además, se van a llevar a cabo procesos  selectivos que conllevan el nombramiento de agentes en prácticas a lo  largo de 2021 para un total de 600 plazas de policías. También de 85  bomberos especialistas y en SAMUR-PC un total de cinco médicos, 20 TATS y  cinco enfermeros. Además, se han aprobado programas temporales para  contratar 60 nuevos conductores de ambulancias, ocho médicos y ocho  enfermeros, así como 23 nuevos funcionarios interinos por parte de la  Policía Municipal y el área y la prórroga de cuatro interinos del  SAMUR-PC y otras 44 plazas de promoción interna.

El distrito de Barajas dispondrá de un presupuesto de 16,4 millones  de euros para el ejercicio 2021, lo que supone un aumento de 1,6  millones respecto al presupuesto de 2020, un 11,2 % más que el año  anterior. En estas cuentas públicas, las familias, las personas más  vulnerables y el deporte son la prioridad.

La concejala de Barajas, Sofía Miranda, ha detallado en el Pleno  Extraordinario de Presupuesto del distrito que las cuentas estarán  dedicadas a las personas que más lo necesitan. “En un contexto de crisis  como el que estamos viviendo actualmente, la prioridad no puede ser  otra que ayudar a que nadie se quede atrás ya sea mediante la concesión  de ayudas económicas directas, formación en la búsqueda de empleo o  apoyo para conciliar”, ha manifestado Miranda.

La concejala ha explicado que el programa ‘Integración comunitaria y  emergencia social’ es uno de los que experimenta mayor aumento, un 33,5  %, hasta llegar a 1,3 millones de euros, fundamentalmente por la  inclusión de cerca de 270.000 euros para ayudas económicas que serán  tramitadas mediante la nueva tarjeta prepago que cubre necesidades  básicas ocasionadas por la pandemia de la COVID-19.

El programa ‘Familia e Infancia’ cuenta con una partida de 423.000  euros para llevar a cabo proyectos como el de educación social e  intervención socioeducativa con menores, el de búsqueda de empleo o el  centro comunitario Ensanche de Barajas, que presta apoyo a la  conciliación laboral y personal mediante ludoteca y apoyo escolar. Se  incrementa, además, el importe destinado a ayudas económicas para  comedor escolar y escuelas infantiles, hasta llegar a los 135.000 euros.

El programa ‘Centros docentes de enseñanza infantil y primaria’ tiene  un presupuesto de 2,5 millones de euros para los gastos de limpieza y  mantenimiento de las tres escuelas infantiles del distrito. El programa  ‘Servicios Complementarios Educación’ cuenta con 258.000 euros para la  Escuela de Adultos, las actividades extraescolares y los programas  educativos de campamentos urbanos.

Por su parte, el programa de ‘Personas Mayores y Servicios Sociales’  tiene una dotación de 1,5 millones de euros, lo que supone un aumento  del 5,2 % con respecto al año 2020. El Servicio de Ayuda a Domicilio  aumenta en 42.800 euros, un 3,3 %, hasta llegar a 1,3 millones de euros.  Se mantienen los servicios de animación socio cultural con personas  mayores, los servicios prestados por las cafeterías-comedores de los  centros de mayores y las ayudas destinadas a obras para adaptaciones  geriátricas en domicilios.

El deporte, tercer gran eje de los presupuestos del distrito de  Barajas, también aumenta su presupuesto. El programa ‘Instalaciones  Deportivas’ con una cuantía de 2,6 millones de euros, crece un 3,3 %  para el arrendamiento de máquinas de la sala de musculación y el  incremento de limpieza. Respecto al programa ‘Actuaciones Deportivas en  Distritos’ desarrollará actividades como la Carrera de la Constitución y  la celebración de las tradiciones competiciones de las Fiestas de la  Soledad.

El presupuesto 2021 también consigna una partida de 56.000 euros a la  convocatoria de subvenciones para asociaciones y entidades. Miranda ha  concluido su intervención señalando que el programa ‘Actividades  Culturales’ tiene una dotación de 1,2 millones de euros, lo que supone  un aumento de un 6,2 % respecto a 2020.
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